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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Poco rentable repoblar el CH 
La fuerte inversión que requerirá el Programa Parcial de Repoblamiento del Centro 
Histórico que el Cabildo municipal aprobara este año puede dificultar el desarrollo del 
mismo y restar atractivo para los empresarios que quieren invertir en la zona, según 
estimaron arquitectos y académicos consultados por El Sol de Puebla. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Marchan 5 mil cañeros, demandan apoyo a RMV 
Unos cinco mil cañeros de 11 municipios de la entidad se manifestaron por las calles de la 

ciudad en demanda de apoyos por parte del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 

Rosas, debido a la crisis por la que atraviesan los campos de cultivo. (Heraldo) 
   

 

 

Poner fin a rezago de indígenas 

Hoy que se conmemora el Día Internacional de los Pueblos Indígenas, se revisan las cifras 
y se observan diversos pendientes con estos amplios y diversos grupos sociales en el 
país. (Síntesis) 

  

 

 

Se vuelve a entrampar el conflicto limítrofe 
A pesar de los señalamientos,  en el sentido de que este  mismo año podría resolverse el  
problema limítrofe entre Puebla  y San Andrés, el presidente de  la Comisión de Hacienda 
en  el Congreso del estado, Lauro Sánchez López, aceptó que  no ve voluntad política de 

los  presidentes de ambos ayuntamientos. (Intolerancia Digital) 
  

 

 

Salud rechaza legalización de la marihuana; PRD presentará iniciativa 
Para el sector salud la despenalización de la marihuana no es viable pues representaría 
un problema similar al que se vive por el consumo de alcohol y tabaco, además de que la 
juventud sería el sector más afectado al regularizar su uso y consumo, consideró el 
secretario del Consejo Estatal contra las Adicciones de la Secretaría de Salud, el doctor 
Carlos Lima Rodríguez. (Cambio) 

  
 

 

Resiste la BUAP la tendencia de privatizar las IES 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) se encuentra ante la oportunidad 
de regresar a apoyar a la sociedad a partir de investigaciones y proyectos que impacten 
en el desarrollo y mejoren las condiciones de vida de los poblanos. (Milenio digital) 

  
 

 

Despedirán a mil 300 eventuales de VW; obreros rechazan el esquema “4 por 3” 

Los 3 mil sindicalizados que laboran en las líneas de producción de los modelos Beetle y 
Jetta Clásico, de la planta armadora Volkswagen, comenzaron este jueves las asambleas 
en las que mostraron un inminente rechazo a la aplicación del esquema laboral “4 por 3”, 
que propuso la directiva de la planta ubicada en el municipio de Cuautlancingo, en el 
estado de Puebla. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Rechazan obreros de VW esquema 4X3; con un pie fuera mil eventuales 
Los técnicos sindicalizados de la empresa Volkswagen de México rechazaron este jueves 

el esquema de 4x3, que se propuso con el objetivo de preservar los puestos de mil 100 a 
mil 300 obreros eventuales —cifra aún no precisada por la empresa. (e-consulta) 

 

 

 

 

Entrega gobernador hospital integral en Ahuacatlán 
La salud es un derecho de todos  los poblanos, afirmó Rafael Moreno Valle Rosas, 
gobernador de Puebla al entregar a los habitantes del municipio de Ahuacatlán la obra 
concluida del hospital integral de la zona, un inmueble que ya existía, pero que tuvo que 
ser demolido, pues la administración estatal anterior lo construyó en un terreno irregular, 

situación que ponía en peligro la integridad tanto de pacientes como del cuerpo médico 
(Periódico digital) 

  
 

http://impreso.milenio.com/
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Los tres órdenes de gobierno, suman esfuerzos para mantener a Puebla como un 
estado seguro 
Con la presencia de los tres niveles de gobierno, el Gobernador Rafael Moreno Valle 
encabezó esta tarde una reunión de trabajo con el Grupo de Coordinación de Seguridad 
Pública, en la que como semanalmente se hace, se revisaron los avances de las 

estrategias y tácticas que se implementan en la capital y el interior para mantener a 
Puebla como un estado seguro. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Presidencia de CONAGO transforma a RMV en consiglieri nacional 
Rafael Moreno Valle está por convertirse en un consiglieri nacional. Como nuevo 

presidente de la Comisión Nacional de Gobernadores (CONAGO), el titular del Poder 
Ejecutivo será el encargado de mediar entre el presidente Enrique Peña Nieto y los 31 
estados del país, incluyendo al jefe de Gobierno del Distrito Federal, para que estos 

ejerzan su influencia al interior de sus entidades y así sacar adelante las reformas que 
vienen. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Madre de la bebé desaparecida confiesa que la mató porque lloraba mucho 
Yolanda Ángel Hernández, de 29 años de edad, confesó que asesinó a su hija de tan solo 
dos meses de nacida, pues lloraba mucho y no dejaba de hacerlo. Dijo que la azotó al 
piso y luego, luego la ahogó presumiblemente en una bañera de bebés. El caso ha 

conmocionado a la opinión pública en Puebla. (Puebla Online) 
 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Declaran muertos a tres del Heavens 
Con base a la declaración de un hombre detenido en la víspera por la PGJDF, tres de los 
12 jóvenes secuestrados en el Heavens habrían sido asesinados. (Reforma) 

  
 

 
Van a Veracruz por supuesta muerte de 3 del Heaven 
La Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) envió al estado de 
Veracruz un equipo de agentes y de ministerios públicos para verificar la declaración de 
un detenido de que desaparecidos del bar Heaven fueron trasladados a Coatzacoalcos, de 
los cuales tres habrían sido asesinados. (El Universal) 

 
 

 

 
Cero tolerancia a bloqueos contra militares: Segob 

El gobierno federal advirtió que no tolerará hechos como los ocurridos de El Pericón, en 
Tocoanapa, Guerrero, donde las autodefensas impidieron el paso a decenas de militares, 
y aseguró que no dialogará con esos grupos hasta que garanticen respeto al Ejército. 
Incluso habló de eventuales denuncias penales para castigar a los responsables. (Milenio 
digital)  

  
 

 

Intolerables, actos contra el Ejército en Guerrero: SG 
El gobierno federal interpondrá demandas penales contra quienes resulten responsables 
por la retención de un centenar de militares en El Pericón, municipio de Tecoanapa, 
Guerrero, y advirtió que no tolerará actos similares. (La Jornada) 

  
 

 

Slim lanza oferta por la totalidad de KPN 
El magnate de las telecomunicaciones lanzó una oferta de 3.21 dólares o 2.4 euros por 

cada acción de la telefónica holandesa, para adquirir el 70% que aún no posee de ésta. 
La oferta por KPN está valuada en 9,600 mdd. (El Economista Digital) 

  
 
 

 

 

No se tolerará retención de militares, advierte Segob a autodefensas 
El gobierno federal condenó ayer la retención, el lunes pasado, de por lo menos un 
centenar de militares por pobladores y policías comunitarios en la localidad El Pericón, 
municipio de Tecoanapa, Guerrero, y advirtió a dirigentes de la denominada Unión de 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero (UPOEG), que supuestamente agrupa a 

32 organizaciones de autodefensa, que “no se tolerarán actos similares”. (Crónica Digital) 
  
 

 

Hay muertos en el caso Heaven; víctimas habrían sido llevadas a Coatzacoalcos 
Al menos tres de los 12 jóvenes secuestrados el 26 de mayo en el bar Heaven fueron 

asesinados, de acuerdo con declaraciones de Antonio Méndez Muñoz, El Negro o La 
Mosca, detenido el pasado martes por la Procuraduría General de Justicia del Distrito 

Federal (PGJDF). (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Mundial de TKD supera estimaciones de derrama económica y visitantes 
El Campeonato Mundial de Tae Kwon Do celebrado en Puebla atrajo a más de 81 mil visitantes y generó una 
derrama económica de 189.1 millones de pesos, 3 mil personas y 8 millones de pesos más de los beneficios que 
se habían estimado para Puebla capital, resaltó el director de Turismo, Alejandro Cañedo Priesca. A decir del 
funcionario, con este evento y el Tianguis Turístico que se celebró en marzo en la ciudad, la Angelópolis está en 
vías de posicionarse como un destino de turismo nacional e internacional, no sólo porque las autoridades han 
hecho mucho por promover a Puebla y porque sigue siendo una ciudad segura.  (Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3081641.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Multan con 700 mil pesos a dueños de casona 
El Secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez informó que los dueños de la casona 
del siglo XIX demolida en el bulevar 5 de Mayo y la 4 Norte, ubicada en la zona se monumentos, pagarán una 

multa económica de 700 mil pesos, ya que no contaba con los permisos de la autoridad municipal ni del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH). En entrevista, dijo que las obras están suspendidas luego de que 
personal de la secretaría realizó una inspección en el lugar y observó daños irreversibles en el inmueble ubicado 
en el corazón de Xanenetla para construir un hotel boutique y un restaurante. (ELIZABETH CERVANTES)  

http://sintesis.mx/articulos/67307/multan-con-700-mil-pesos-a-duenos-de-casona-/puebla 
 

SINTESIS 

 Presentan obra Nada más apacible que el fin 
'La muerte de un periodista es el detonante de varias historias de un otrora Acapulco glamoroso y hoy convertido 
en arena fecunda para el crimen. Bajo esa premisa, Óscar Ricardo Muñoz Cano escribió Nada más apacible que el 
fin obra ganadora en 2011 del Premio Nacional de Cuento Ermilio Gómez Abreu, otorgado cada año por el 
Gobierno del Estado de Yucatán', señaló el subdirector del Instituto Municipal de Arte y Cultura Rafael Navarro.  
En este sentido se realizará la presentación del texto en el marco de la tercera edición del Festival de la Lectura y 

la Poesía que desde el 1 y hasta el 31 de agosto presentará dinámicas de lecto-escritura, charlas con creadores y 
diversas actividades con el fin de fomentar y socializar la lectura, agregó. (JOAQUÍN RÍOS MARTÍNEZ)  
http://sintesis.mx/articulos/67291/-presentan-obra-nada-mas-apacible-que-el-fin/puebla 
 

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Deja 189 mdp Mundial de Taekwondo a Puebla 

La dirección de Turismo Municipal dio a conocer los resultados globales en la materia que dejó el Campeonato 
Mundial de Taekwondo. De acuerdo con los resultados, este evento dejó una derrama económica de 189 millones 
de pesos para la ciudad, la vista de 81 mil turistas nacionales e internacionales y una ocupación hotelera de 86 
por ciento. En conferencia de prensa, el titular de Turismo en la capital, Alejandro Cañedo Priesca, aseguró que se 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3081641.htm
http://sintesis.mx/articulos/67307/multan-con-700-mil-pesos-a-duenos-de-casona-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67291/-presentan-obra-nada-mas-apacible-que-el-fin/puebla
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logró un crecimiento de 43 por ciento con respecto al año anterior. Destacó que en el primer semestre de este 
año la ciudad de Puebla recibió la visita de más de 81 mil turistas, como parte del Mundial de Tae Kwon Do, 
obteniendo una derrama económica de 189 millones 199 mil pesos y una ocupación promedio de 86 por ciento. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111591 

 
INTOLERANCIA 

 Multa de 700 mil pesos por demoler casona del siglo XIX 

Los responsables de demoler una casona en el bulevar 5 de Mayo y la 4 Norte, en plena Zona de Monumentos, 

tendrán que pagar una multa de 700 mil pesos, así como restituir de los daños ocasionados por la demolición del 
lugar para construir un hotel y un restaurante. Por ello la Secretaría de Desarrollo Urbano del municipio de Puebla 
mantiene detenidas las obras que particulares realizaron en una casona del siglo XIX ubicada en el barrio de 
Xanenetla. Lo anterior, luego de que, través de una inspección, el personal de la dependencia comprobara los 
daños en este inmueble ubicado en la Zona de Monumentos. Los daños que verificaron se encontraron en 
elementos históricos, torres y arcos que componían este espacio, producto de las obras de demolición. (Alejandro 

Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111590 
 

INTOLERANCIA 

 No hay pruebas para destituir al edil auxiliar de Canoa 
Pese a las acusaciones de pobladores de San Miguel Canoa sobre presuntas irregularidades cometidas por el edil 
auxiliar José Tomás Salomón Pérez Marcial, no hay pruebas en su contra. Por tanto, el edil auxiliar seguirá en su 
cargo hasta que no se comprueben las irregularidades de las que ha sido acusado, dejando de lado revanchismos 

o conflictos personales, así lo dio a conocer el secretario de Gobernación municipal, Eduardo Alcántara Montiel. 
Sin embargo, para calmar las inconformidades de los habitantes de San Miguel Canoa, el ayuntamiento de Puebla 

iniciará una investigación en contra del edil auxiliar de la comunidad, José Tomás Salomón Pérez Marcial, quien es 
acusado por diversas irregularidades. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111589 
 

 

 

 
CAMBIO 

 Baja la incidencia delictiva en Puebla, según el SNSP 
La entidad poblana manifestó una reducción en la incidencia delictiva que todavía no puede ser interpretada como 

tendencia sostenida, según el análisis trimestral del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) que midió el 
número de delitos cometidos del fuero común en el segundo trimestre del presente año en las entidades del país, y 

lo compara con ese mismo periodo del año anterior, con lo que se ubicó por debajo de la media nacional en los 
primeros seis meses del año. De acuerdo con este estudio, de abril a junio del presente año se cometieron 350.3 
delitos del fuero común por cada 100 mil habitantes, mientras que en ese mismo periodo pero de 2012 la cifra fue 
de 399.6 por el mismo número de habitantes, lo que representa una reducción del 12 por ciento. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/21035-puebla-reporta-baja-en-delitos-en-2013 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Aplican multa de 700 mp a constructor de hotel en Xanenetla 

El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, informó que multaron a los 

propietarios de una casona ubicada en la zona de monumentos, en el barrio de Xanenetla, con 700 mil pesos 
debido a que no contaban con los permisos tanto del INAH como de la dependencia a su cargo. El inmueble 
catalogado como histórico data del siglo XIX y fue intervenido hace aproximadamente tres meses para construir 
un hotel boutique y un restaurante. (Genaro Munguía) 
http://e-consulta.com/nota/2013-08-08/ciudad/aplican-multa-de-700-mp-constructor-de-hotel-en-xanenetla 
 

E-CONSULTA 

 Denuncian tala clandestina en la ciudad de Puebla 
Tan solo en este año se han derribado más de 80 árboles en la capital poblana de forma clandestina, ocasionando 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111591
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111590
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111589
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/21035-puebla-reporta-baja-en-delitos-en-2013
http://e-consulta.com/nota/2013-08-08/ciudad/aplican-multa-de-700-mp-constructor-de-hotel-en-xanenetla
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que el déficit incremente en perjuicio de los ciudadanos, así lo informó el subdirector de Calles, Parques y Jardines 
del Municipio, José Luis Gómez Echegaray. Durante un recorrido en la colonia Guadalupe Victoria, el funcionario 
indicó que los particulares no solicitan la autorización del ayuntamiento de Puebla, por lo que son sancionados 
hasta con 175 días de salario mínimo por ser una falta administrativa. (Genaro Munguía) 
http://e-consulta.com/nota/2013-08-08/ecologia/denuncian-tala-clandestina-en-la-ciudad-de-puebla 
 

E-CONSULTA 

 Culpan de baches a anteriores administraciones  
En lo que va de este 2013, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas invirtió 80 de los 100 millones de 

pesos que se tienen para realizar trabajos de bacheo en esta temporada de lluvias, informó el director de obras, 
Miguel Ángel Macip Molina. Y pese al esfuerzo de la actual administración por aminorar los baches en la capital, 
éstos se reproducen con mayor frecuencia cuando la precipitación pluvial incrementa, debido a la mala calidad de 
los materiales usados por anteriores administraciones. (Genaro Munguía) 
http://e-consulta.com/nota/2013-08-08/gobierno/culpan-de-baches-anteriores-administraciones 
 

E-CONSULTA 

 Crecen turistas en la ciudad de Puebla este 2013  
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Oficina de Turismo de la Ciudad, dio a conocer los resultados en 
materia de Turismo posteriores al programa Noche de Museos durante el primer semestre del año, así como al 

Campeonato de Taekwondo Puebla 2013. Alejandro Cañedo Priesca, Director de la Oficina de Turismo de la 
Ciudad, señaló que la justa internacional de taekwondo, llevada a cabo del 15 al 21 de julio, significó una gran 
oportunidad para dar a conocer la ciudad en distintas partes del mundo. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-08-08/turismo/crecen-turistas-en-la-ciudad-de-puebla-este-2013 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Comuna de Puebla otorgó 40 permisos a ambulantes para vender artículos escolares  
El Ayuntamiento de Puebla otorgó 40 permisos temporales a comerciantes ambulantes de la organización 28 de 
Octubre e independientes, para la venta de artículos escolares en la plaza de Dolores (frente al teatro Principal, 8 
Oriente s/n), informó el secretario de Gobernación municipal, Eduardo Alcántara Montiel. Indicó que los 
vendedores permanecerán por espacio de dos semanas, teniendo como fecha límite para retirarse el día 21 de 
agosto; detalló que esta decisión fue tomada para darles oportunidad a los vendedores ambulantes de comerciar 

en estas fechas de flujo monetario importante, pero la condición es que nadie se instale sobre la calle 8 Oriente, 
en alguna de sus alturas. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/comuna_de_puebla_otorgo_40_permisos_a_ambulantes_para_vender_articu

los_escolares#.UgQyFNLTwbA 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Fijan multa a inmobiliaria que demolió torreón histórico en la ciudad de Puebla  
Por demoler una torre de piedra de cantera, un arco, muros y fachada de una casona construida en el siglo XIX —
catalogada como monumento histórico nacional— localizada en la esquina de la 4 Norte y el bulevar Héroes del 5 
de Mayo, en la ciudad de Puebla, el Ayuntamiento capitalino fijó una multa de 700 mil pesos a la inmobiliaria que 
realizó los trabajos y que está representada por el “residente de obra” Sergio Márquez. El secretario de Desarrollo 
Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, puntualizó que en conjunto con el Instituto Nacional de 

Antropología e Historia (INAH), se percataron —hace unos cinco meses— de estas demoliciones que —según el 
funcionario— se realizaron sin autorización; por ello, desde entonces se colocaron sellos de clausura. (Abel 
Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/fijan_multa_a_inmobiliaria_que_demolio_torreon_historico_en_la_ciudad_de

_puebla#.UgQyzNLTwbA 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Campeonato de Taekwondo supera expectativas económicas 

El Campeonato Mundial de Taekwondo originó una derrama económica de 189 millones, 199 mil 200 pesos para 
el municipio poblano, informó el director de Turismo, Alejandro Cañedo Priesca. Este jueves por la mañana, el 

http://e-consulta.com/nota/2013-08-08/ecologia/denuncian-tala-clandestina-en-la-ciudad-de-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-08-08/gobierno/culpan-de-baches-anteriores-administraciones
http://e-consulta.com/nota/2013-08-08/turismo/crecen-turistas-en-la-ciudad-de-puebla-este-2013
http://periodicodigital.com.mx/notas/comuna_de_puebla_otorgo_40_permisos_a_ambulantes_para_vender_articulos_escolares#.UgQyFNLTwbA
http://periodicodigital.com.mx/notas/comuna_de_puebla_otorgo_40_permisos_a_ambulantes_para_vender_articulos_escolares#.UgQyFNLTwbA
http://periodicodigital.com.mx/notas/fijan_multa_a_inmobiliaria_que_demolio_torreon_historico_en_la_ciudad_de_puebla#.UgQyzNLTwbA
http://periodicodigital.com.mx/notas/fijan_multa_a_inmobiliaria_que_demolio_torreon_historico_en_la_ciudad_de_puebla#.UgQyzNLTwbA
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funcionario, indicó que el campeonato realizado del 15 al 21 de julio del año en curso logró un repunte del 
turismo en la capital poblana, con una cifra de poco más de 81 mil visitantes. Cañedo Priesca, señaló que con 
esta actividad el estado de Puebla se posicionó a nivel nacional e internacional: “Puebla, después del Tianguis 
Turístico y del Campeonato de Taekwondo será una ciudad diferente, con un posicionamiento a largo plazo”, dijo. 
(Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49621&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Campeonato-de-
Taekwondo-supera-expectativas-economicas 
 

RETO DIARIO 

 Particular demolió área de casona histórica y no ha pagado multa  
El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, reconoció que desde hace varios 
meses un particular demolió parte de una casona considerada patrimonio histórico de la ciudad, ubicada en la 
calle 4 Norte, esquina con el Boulevard 5 de Mayo. En entrevista, el funcionario, informó que después de la 
demolición por parte de una empresa contratada por el propietario de dicho inmueble, personal de la secretaría a 
su cargo colocó sellos de clausura para impedir más daños al interior. Expresó que después de los trabajos en 
dicha propiedad con el presunto objetivo de construir un hotel, personal de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, 

en coordinación con el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), ordenó al dueño del lugar la 
reconstrucción de una torre de cantera del siglo XIX. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49619&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Particular-
demolio-area-de-casona-historica-y-no-ha-pagado-multa 

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Sancionará Comuna a empresa por dañar casona histórica 

El Ayuntamiento de Puebla aplicará una sanción de 700 mil pesos a la empresa responsable de dañar parte de 
una casona del siglo XIX del barrio de Xanenetla, catalogada como monumento histórico, además de no contar 
con permisos para seguir con la construcción de un hotel y un centro comercial, advirtió Felipe Velázquez 
Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública. Especificó que hace dos meses aproximadamente se 
clausuró, debido a que una área externa a la propiedad e histórica, fue dañada en sus materiales cantera y 
torreón, afectación que fue resarcida con el mismo componente. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/60911sancionará-comuna-empresa-por-dañar-casona-
histórica#.UgSymeWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 No hay pruebas para destituir a edil auxiliar de San Miguel Canoa: SEGOM 
Luego de la trifulca que generaron habitantes de la junta auxiliar San Miguel Canoa el pasado miércoles donde 
pidieron la destitución del edil auxiliar, José Tomás Pérez Marcial, el secretario de Gobernación Municipal, calificó 

el hecho como un conflicto entre grupos, al tiempo de señalar que no hay pruebas suficientes para proceder a su 
demanda. El día de ayer colonos de dicha demarcación quemaron artículos a las afueras de Palacio Municipal y 
amenazaban con tirar la puerta con un automóvil en llamas de ser necesario para recibir una respuesta, sin 
embargo, el funcionario municipal minimizó esta situación al decir que no cederán a caprichos. (Evangelina 
Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60901no-hay-pruebas-para-destituir-edil-auxiliar-de-san-miguel-canoa-
segom#.UgS0ReWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Parques y Jardines reporta 80 podas y derribos clandestinos en 2013 
La subdirección de Parques y Jardines del Ayuntamiento de Puebla tiene el reporte de aproximadamente 80 podas 
y derribos clandestinos en diferentes puntos de la capital poblana en lo que va de este año, evidenció José Luis 
Gómez Echegaray, subdirector del área. En entrevista sobre el tema, el servidor público indicó que las personas 
sorprendidas realizando dicha actividad ilegal son sancionadas por “derribo y poda no autorizadas”, aunque 

desconoció la cifra exacta de a cuánto asciende la multa a los individuos por ser una "cuestión administrativa". 
(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60893parques-y-jardines-reporta-80-podas-y-derribos-clandestinos-en-
2013#.UgS0cOWv5KY 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49621&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Campeonato-de-Taekwondo-supera-expectativas-economicas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49621&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Campeonato-de-Taekwondo-supera-expectativas-economicas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49619&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Particular-demolio-area-de-casona-historica-y-no-ha-pagado-multa
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49619&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Particular-demolio-area-de-casona-historica-y-no-ha-pagado-multa
http://www.ngpuebla.com/puebla/60911sancionará-comuna-empresa-por-dañar-casona-histórica#.UgSymeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60911sancionará-comuna-empresa-por-dañar-casona-histórica#.UgSymeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60901no-hay-pruebas-para-destituir-edil-auxiliar-de-san-miguel-canoa-segom#.UgS0ReWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60901no-hay-pruebas-para-destituir-edil-auxiliar-de-san-miguel-canoa-segom#.UgS0ReWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60893parques-y-jardines-reporta-80-podas-y-derribos-clandestinos-en-2013#.UgS0cOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60893parques-y-jardines-reporta-80-podas-y-derribos-clandestinos-en-2013#.UgS0cOWv5KY
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NG PUEBLA 

 Mundial de TKD generó derrama económica de 189 mdp: Cañedo 
De acuerdo con datos de la dirección de Turismo Municipal, el municipio de Puebla recibió un total de 81 mil 376 
visitantes nacionales e internacionales durante el Campeonato Mundial de Taekwondo -del 15 al 21 de julio- que 

generó una derrama económica de 189 millones de pesos, informó Alejandro Cañedo Priesca, titular del área. En 
rueda de prensa con los medios de comunicación, el funcionario municipal especificó que la ocupación hotelera 
tuvo un 85.65 por ciento durante este periodo; la capital tuvo la presencia de 50 mil 860 turistas que pernoctan 
en la ciudad y 30 mil 516 excursionistas que están en promedio sólo un día. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/60882mundial-de-tkd-generó-derrama-económica-de-189-mdp-
cañedo#.UgS0pOWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Tercer Festival de “La Lectura Y La Poesía” en el IMACP 
El Instituto Municipal de Arte y Cultura, siempre preocupados por fomentar la lectura en todas las generaciones, 
está llevando a cabo la tercera edición del Festival “La Lectura Y La Poesía” por lo que ofreció una Charla Con 
Agustín Cadena y también presentó el libro “El Principito” en lengua Otomí. En la plática de Agustín Cadena,  
titulada “El Terror, Un Invento Moderno”, decenas de poblanos tuvieron la oportunidad de escuchar las 
impresiones del poeta y novelista, donde el mensaje principal fue el profundo análisis de la sociedad y su 

creciente gusto por historias que provocan expectación y miedo.  (Beto Herrera)  
http://ngpuebla.com/entretenimiento/60867tercer-festival-de-%E2%80%9Cla-lectura-y-la-
poes%C3%ADa%E2%80%9D-en-el-imacp#.UgTnR5I2aja 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Pese a quejas ciudadanas habrá más gasolineras 
Pese a las inconformidades ciudadanas, en próximas fechas en los municipios de San Pedro Cholula y 
Cuautlancingo se abrirán nuevas gasolineras. En lo que respecta a Cuautlancingo, vecinos de la comunidad de 

Sanctórum, externaron sus quejas por la gasolinera que empezará a funcionar sobre la calle Guerrero. Dijeron 
que este nuevo establecimiento atenta contra la vida de miles de vecinos de la comunidad. "La gasolinera está 
atrás de la iglesia principal de Sanctórum y eso pone en riesgo este inmueble, pero además a las viviendas que 

están a su alrededor", dijo Mariano Romero, un vecino de la zona. (Normas Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3082253.htm  
 

 
 

CAMBIO 

 Baja la incidencia delictiva en Puebla, según el SNSP 

La entidad poblana manifestó una reducción en la incidencia delictiva que todavía no puede ser interpretada como 
tendencia sostenida, según el análisis trimestral del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) que midió el 
número de delitos cometidos del fuero común en el segundo trimestre del presente año en las entidades del país, y 
lo compara con ese mismo periodo del año anterior, con lo que se ubicó por debajo de la media nacional en los 
primeros seis meses del año. De acuerdo con este estudio, de abril a junio del presente año se cometieron 350.3 
delitos del fuero común por cada 100 mil habitantes, mientras que en ese mismo periodo pero de 2012 la cifra fue 

de 399.6 por el mismo número de habitantes, lo que representa una reducción del 12 por ciento. (Redacción) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/21035-puebla-reporta-baja-en-delitos-en-2013 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Localizan a dos menores que activaron Alerta Amber  
La Procuraduría General de Justicia desactivó este jueves un par de Alertas Amber para la ubicación de dos 

http://www.ngpuebla.com/puebla/60882mundial-de-tkd-generó-derrama-económica-de-189-mdp-cañedo#.UgS0pOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60882mundial-de-tkd-generó-derrama-económica-de-189-mdp-cañedo#.UgS0pOWv5KY
http://ngpuebla.com/entretenimiento/60867tercer-festival-de-%E2%80%9Cla-lectura-y-la-poes%C3%ADa%E2%80%9D-en-el-imacp#.UgTnR5I2aja
http://ngpuebla.com/entretenimiento/60867tercer-festival-de-%E2%80%9Cla-lectura-y-la-poes%C3%ADa%E2%80%9D-en-el-imacp#.UgTnR5I2aja
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3082253.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/21035-puebla-reporta-baja-en-delitos-en-2013
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menores de edad, mismas que fueron localizadas ilesas, en tanto que se siguen los protocolos necesarios para que 
regresen a sus casas.  Yannette García, de 15 años y Ana Carolina Oseguera, de 13, fueron localizadas tras la 
emisión de la alerta, explicó la autoridad. El pasado cinco de agosto la PGJ emitió la Alerta Amber para ubicar a 
Yannette García, quien de acuerdo a la averiguación previa 2356/2013/AESEX, había salido de su domicilio 
ubicado en la colonia Santa María pero ya no regresó. Cabe señalar que derivado de una minuciosa investigación,  

se logró su ubicación en la colonia Historiadores donde se encontraba en compañía de un amigo. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/localizan_a_dos_menores_que_activaron_alerta_amber#.UgQygdLTwbA 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El mundial de Taekwondo dejó derrama económica de 189 mdp  
En el primer semestre de este año, la ciudad de Puebla recibió la visita de más de 81 mil turistas, como parte del 

Mundial de Taekwondo,  obteniendo una derrama económica de 189 millones 199 mil pesos y una ocupación 
promedio del 86 por ciento. En rueda de prensa, el director de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo Priesca, 
señaló que para el municipio el Mundial de Taekwondo posicionó a la ciudad a nivel internacional.  "El campeonato 
fue un éxito en derrama económica y turistas, pero mucho más el posicionamiento que Puebla logró a nivel 
nacional e internacional. Puebla después del campeonato y del tianguis turístico va a ser una ciudad diferente con 
un posicionamiento a largo plazo", dijo. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53495 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Madre de niña recién nacida confesó a la PGJ haberla matado  
La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) informó vía Twitter que fue hallada muerta la bebé de dos 
meses que se dijo fue robada en la junta auxiliar La Libertad, y por la cual se activó la Alerta Ámber hace dos 

días. Al respecto, la madre confesó el asesinato. Hace una hora aproximadamente la PGJE agradeció la difusión 
que se dio a los casos de Alerta Ámber: “Con relación a la bebé presuntamente sustraída, la PGJ halló el cuerpo. 
La mamá la privó de la vida, por la tarde se ampliará la información”. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49623&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Madre-de-nina-
recien-nacida-confeso-a-la-PGJ-haberla-matado 
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Proponen a Gali proyecto de monitoreo de universidades desde CERI 
El rector de la Universidad del Real, Carlos Enrique García Sánchez dio a conocer que ya entabló conversación con 
el presidente electo, José Antonio Gali Fayad para presentarle el proyecto de monitoreo de universidades para que 
cuenten con una mejor seguridad y sea el Centro de Respuesta Inmediata (CERI) quien realice las acciones. El 
funcionario académico indicó que el edil electo ya le dio el visto bueno al proyecto, por lo que dijo que esperan 

que en cuanto tomen protesta se puedan iniciar con los trabajos de este programa que sería de gran beneficio 
para los estudiantes de todas las universidades. “Lo que se había sugerido por parte de la secretaría de seguridad 
pública municipal, que las instituciones educativas hicieran una inversión individual en este equipo de vigilancia, 
siendo monitoreados por una móvil especial”, especificó. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60903proponen-gali-proyecto-de-monitoreo-de-universidades-desde-
ceri#.UgSz1uWv5KY 
 

NG PUEBLA 

 Realizan cañeros marcha pacífica; piden subsidio 
Los cañeros poblanos realizaron una marcha pacífica en la capital poblana, solicitaran al gobierno del estado sea 

intermediario entre ellos y el gobierno federal con el objetivo de buscar un subsidio de 135 pesos por tonelada, 
con el objetivo de salvar al sector. Cesar Rodríguez, productor del Ejido de Atencingo detalló que el problema es 
que el gobierno federal importó azúcar extranjera y en el país existen este producto en exceso y eso ha 
ocasionado que el precio de este producto baje sus costos. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60873realizan-cañeros-marcha-pacífica-piden-subsidio#.UgS00OWv5KY 

http://periodicodigital.com.mx/notas/localizan_a_dos_menores_que_activaron_alerta_amber#.UgQygdLTwbA
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53495
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49623&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Madre-de-nina-recien-nacida-confeso-a-la-PGJ-haberla-matado
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49623&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Madre-de-nina-recien-nacida-confeso-a-la-PGJ-haberla-matado
http://www.ngpuebla.com/puebla/60903proponen-gali-proyecto-de-monitoreo-de-universidades-desde-ceri#.UgSz1uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60903proponen-gali-proyecto-de-monitoreo-de-universidades-desde-ceri#.UgSz1uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60873realizan-cañeros-marcha-pacífica-piden-subsidio#.UgS00OWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Tremenda granizada la que callo anoche en gran parte de la ciudad de Puebla principalmente al nororiente 
de la ciudad de Puebla en Bosques de San Sebastian Amalucan entre otras. 

 Hoy continúa el registro de Liconsa y van a estar en las colonias del barrio de San Miguelito, en San 
Jerónimo Caleras y en la colonia Guadalupe Zinacatepec a partir de las 9 de la mañana. 

 En un sanatorio de la colonia Humboldt una menos de 12 años muere por intoxicación de pastillas de 
fertilizarte. 

 Aparece muerta la bebe de la alerta Amber la PGJ confirma el hallazgo del cuerpo en el Oasis de 

Valsequillo. 
 Destruyen una casona antigua con sellos del INAH  en la 4 norte y Boulevard 5 de Mayo.  
 La PGJ informa que alerta Amber lograron ubicar a 2 menores reportadas como pérdidas. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El Consejo de Participación Ciudadana de Puebla entregó Tony Gali, presidente electo, propuestas, revisar el 

Código Reglamentario, continuar el Plan de Turismo, fortalecer el Instituto Municipal de Planeación,  según 

dijo la presidenta de éste consejo, Denisse Costes.  
 Buenos detalles, la federación va a enviar al municipio de Puebla 1.5 mdp para promover y difundir la guía 

del patrimonio religioso, esto es parte de la gestión que hizo turismo y es que turismo ha dado resultados, 
si usted oye hablar a este hombre, Alejandro Cañedo, es un cuate que sabe del tema pero además le pone 
una pasión y entusiasmo que se le nota, hay resultado y allí hay un muy buen trabajo y este es parte de los 
resultados, Puebla superó la derrama económica que se proyecto en el campeonato mundial de TKD.  

 La PGJ informa la localización de dos menores a través de la alerta Amber, una de ellas localizada en 

Michoacán, por la chiquita de la que le hablábamos que tenía cortado el dedo apareció el cuerpo de esta 
bebita de dos meses la mama la mato, pero nosotros no medramos con esta información.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Un bebe se acuerda que fue arrancada de los brazos de su madre, ya aclaró que nadie la arranco de sus 
brazos, ella sufría de una depresión y ella misma la mato y la enterró, la tiro y finalmente la ahogó eso fue 
lo que hizo esta mujer y tendrá que enfrentar las consecuencias de este acto de barbarie.  

 En la UPAEP dice que la navegación a Internet esta resultando adictiva. 
 El presidente seguirá hasta terminar la auditoría en Canoa, estamos hablando del edil auxiliar.  
 En Oriental esta desaparecido el alcalde y tiene acusación de malversación de fondos.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 Conflicto de grupos en San Miguel Canoa dice Eduardo Alcántara Secretario de Gobernación Municipal 
aclara que no procede la revocación del mandato en contra del Presidente auxiliar José Tomas Pérez 
Marcial. 

 10 mil antorchitas participaran este día en la protesta en contra del Ayuntamiento de Puebla por 
incumplimiento de acuerdo aseguro Mariano Saavedra líder de Antorcha Campesina. 

 Este día se conocerá la convocatoria para el proceso de elección parta Rector en la Universidad Autónoma 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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de Puebla el recién postulado Daniel Alcántara pidió equidad y asegura que su participación no es una 
simulación. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Una derrama económica superior a los 185 mil millones de pesos dejo el campeonato de Taekwondo con la 
llegada de más de 85 mil visitantes, esto lo dio a conocer el titular de la dirección de turismo municipal, 

quien invito a los turistas a la temporada de noches de museos. 
 El 40 por ciento de los niños y jóvenes que viven en el país son victimas de acosos, según revelaron los 

especialistas de la UPAEP, quienes dijeron que los menores son acosados en las redes sociales como: 
facebook, twitter, youtube y solo 6 de cada 10 son supervisados por sus padres. 

 En lo que va de este 2013 se han reportado entre 70 y 80 derribes de árboles de manera irregular en 
diferentes puntos de la ciudad, esto lo dio a conocer el director de parques y jardines del ayuntamiento, 
señalo que de 1200 árboles han sido derribados porque están en mal estado. 

 Con la finalidad de la tecnología cibernética para el detono del turismo en Puebla capital, la dirección de 
turismo municipal presento la guía interactiva para Iphone y dispositivos móviles, el objetivo es lograr la 
interacción para los usuarios para atraer textos e imágenes que proyecta la aplicación. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia, Andrea Ambrogui Domínguez indicó que el 
organismo a su cargo participará en la difusión del programa Monitor Vial en todas las universidades de la 
ciudad a través de folletería y también por medio de las redes sociales y dar a conocer de manera práctica 
la operación del mismo a fin de evitar los excesos de velocidad en las vialidades donde opera el programa 

y por consiguiente disminuir el número de accidentes. 
 El director de Turismo Municipal de Puebla, Alejandro Cañedo dio a conocer que tendrán un intercambio  

bilateral turístico con el país de chile que consiste en intercambiar experiencias. Dijo que están interesados 
en  trabajar de forma coordinada con Puebla en intercambio de experiencias turísticas, lo anterior lo dio a 
conocer en conferencia de medios, en donde anunció  la realización de congresos y convenciones 

 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Bebe raptada y buscada tras alerta Amber es encontrada muerta por su propia madre. 
 Exigen pruebas para destituir a edil en Canoa, sostiene la Comuna. 
 Propaganda política daño árboles de la capital poblana. 

 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se formó un nuevo domo en el interior del volcán Popocatépetl, podría registrarse actividad explosiva de 

baja escala, además de ceniza, esto en poblaciones cercanas.  
 Resanan las fisuras al interior de la catedral de Puebla, de no realizar esta intervención podrían convertirse 

en gritas y dañar de forma considerable el inmueble.  
 Un motociclista arroya a una mujer y a sus os hijos en la prolongación de la 16 de septiembre y la 

Venustiano Carranza, la policía prende al responsable pero logra escapar. 
 

 

javascript:envivo()
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La alerta Amber se a activado en Puebla en 10 ocasiones en lo que va del año el 70% de los casos han 
sido exitosos. 

 A nivel nacional mas del 50% de la población utiliza el Internet son menores de edad por lo que la 
vigilancia de los padres de familia sobre los contenidos es vital. 

 Los partidos políticos no cumplieron y colocaron propaganda en árboles ahora los daños son irreversibles. 

 Para exigir apoyo al sector agrario cañeros se manifestaron en la sede del Gobierno Estatal generaron un 

autentico caos. 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Denuncia PT que cobraron a sus candidatos para asistir a debates   
Alfonso Rodríguez Priañez, representante del PT ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) denunció que los 
Consejos Distritales de Atlixco, Teziutlán, Ciudad Serdán y Acatlán de Osorio pidieron un recurso a los candidatos 

de su partido para participar en el encuentro, mismo que era de aproximadamente 3 mil pesos en cada caso. 
Durante la sesión ordinaria del Consejo General realizada se determinó iniciar una investigación sobre esta 
denuncia, además de que empezaron los procesos correspondientes para determinar si se sanciona o no a siete 
ex abanderados de igual número de demarcaciones que no asistieron a los debates. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3081418.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Recibe SUTHNP apoyo de sindicatos para exigir aumento salarial 
El Sindicato Único de Trabajadores del Hospital para Niño Poblano (SUTHNP) realizó un llamado al gobernador del 

estado de Puebla, Rafael Moreno Valle, para que permita la ampliación salarial que solicitaron del 15 por ciento 
como demandan en la revisión contractual, esto después de que acordaran una prórroga para el emplazamiento a 
huelga que se tiene programado el próximo 26 de agosto a las 17:00 horas. La secretaria general del SUTHNP, 
Mónica Valencia Serrano, recibió el respaldo de otros sindicatos como el SUTISSSTEP, SNTSS, SITBUAP y la Unión 

Popular de Vendedores Ambulantes 28 de octubre para que se atiendan las demandas de la revisión salarial que 
comprende el periodo 2013-2015. (Pilar Pérez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3081546.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Marchan 5 mil cañeros, demandan apoyo a RMV 
Unos cinco mil cañeros de 11 municipios de la entidad se manifestaron por las calles de la ciudad en demanda de 
apoyos por parte del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, debido a la crisis por la que atraviesan 
los campos de cultivo. El líder cañero del ingenio de Atencingo de la Confederación Nacional Campesina (CNC), 
Gabriel Conrado González Cortés, señaló que la principal petición hacia el gobierno estatal es un subsidio de 135 

pesos para cada tonelada de caña cortada, pues en este 2013 debido a los bajos precios del azúcar los 

productores no obtuvieron ganancias proporcionales que permitieran solventar no solo los gastos del campo, sino 
para mantener a sus familias. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-09/portada/marchan-5-mil-caneros-demandan-apoyo-rmv 
 

HERALDO 

 Inaugura RMV hospital con goteras y sin clima 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas inauguró ayer el Hospital Integral de Ahuacatlán, en el que atenderán a 
los habitantes de siete comunidades indígenas; sin embargo, como ya se está haciendo costumbre, el inmueble 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3081418.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3081546.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-09/portada/marchan-5-mil-caneros-demandan-apoyo-rmv
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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fue entregado con fallas, sobre todo en los techos en los que las filtraciones fueron protagonistas tan sólo un día 
previo a su inauguración. Lo anterior lo confirmaron habitantes de este municipio, quienes señalaron que el 
miércoles en la noche las puertas del hospital estaban abiertas debido a que estaban ultimando los detalles, y 
cuando empezó a llover pudieron percatarse que al inmueble no le sirven los techos, pues las goteras eran 
evidentes. (Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-09/portada/inaugura-rmv-hospital-con-goteras-y-sin-clima 
 
HERALDO  

 Conago, prioridad de RMV y no la pobreza 

A pesar de las grandes necesidades que existen en la entidad, como abatir la pobreza que ha crecido durante este 
gobierno, el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, estará en constante ausencia durante los próximos 
seis meses debido a que tomará protesta como presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). 
Mientras agrupaciones cañeras se manifestaban a las afueras de Casa Aguayo para solicitar apoyo al campo, 
Moreno Valle anunció que el próximo 20 de agosto tomará protesta como presidente de la Conago en el que se 
presume es un foro permanente donde se “busca fortalecer el federalismo mediante mecanismos democráticos”. 

(Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-09/portada/conago-prioridad-de-rmv-y-no-la-pobreza 

 

 
 
SINTESIS 

 Participa RMV en Agenda Temática de la CONAGO 

Ciudad de México.- Seguridad pública, educación, infraestructura y el vínculo entre sectores productivo y 
académico, son esenciales para impulsar productividad y competitividad en los estados, afirmó el Ejecutivo 
poblano Rafael Moreno Valle al asistir a la presentación y aprobación de la Agenda Temática sobre Competitividad 
de la Conferencia Nacional de Gobernadores, (Conago). El mandatario de Tlaxcala, Mariano González Zarur, 
expuso esta Agenda, con la presencia del Gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, así como de 

Rocío Ruiz Chávez, subsecretaria de Competitividad y Normatividad de la Secretaría de Economía; representantes 
de 26 entidades y de diversos organismos del área económica. (REDACCIÓN)  
http://sintesis.mx/articulos/67318/participa-rmv-en-agenda-tematica-de-la-conago/puebla 
 

SINTESIS 

 Firman convenio en beneficio de la sociedad 
Rotario Puebla Reforma y Villa Atl firmaron un convenio para la creación del Patio Rotario y Aula Ambiental para 
atender a jóvenes de Xonacatepec. El presidente del Club Rotario Puebla Reforma, Armando Ortiz Martínez, alertó 

que hemos hecho ciudades que han estado siendo edificadas, ocupadas, reglamentadas y administradas sin que 

exista una concepción de la necesidad del espacio lúdico, donde se unan expresión, creatividad,  recreación y el 
ocio como parte de los componentes de la identidad ciudadana. (MAURICIO GARCÍA LEÓN)  
http://sintesis.mx/articulos/67314/firman-convenio-en-beneficio-de-la-sociedad-/puebla 
 
SINTESIS 

 Reserva IEE información 
El Instituto Electoral del Estado (IEE), dictaminó reservar información en materia de transparencia relacionada 
con los monitoreos de espectaculares electorales de las precampañas y campañas, así como las denuncias que 
llegaron al IEE durante este proceso electoral. En sesión ordinaria el Consejo General del Instituto Electoral del 

Estado (IEE), aprobó por unanimidad, el no dar a conocer información relacionada con estos temas, hasta que se 
termine con el análisis y valoración pertinente. (IRENE DÍAZ SÁNCHEZ)  
http://sintesis.mx/articulos/67308/reserva-iee-informacion/puebla 

 
SINTESIS 

 Piden cañeros subsidio federal 
Los cañeros del estado de Puebla realizaron una marcha por calles de la ciudad  para pedir que el gobierno estatal 
solicite a la Federación un subsidio de 135 pesos por tonelada, para reactivar a este sector. El recorrido de los 
inconformes se dio de forma pacífica sobre la avenida Reforma, pasando por el Palacio Municipal de Puebla, y 

hasta llegar a Casa Puebla, donde permanecen en este momento. Uno de los cañeros del ingenio de Atencingo, 
localizado en Izúcar de Matamoros, Cesar Rodríguez, indicó que el problema es que en el sexenio del panista 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-09/portada/inaugura-rmv-hospital-con-goteras-y-sin-clima
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-09/portada/conago-prioridad-de-rmv-y-no-la-pobreza
http://sintesis.mx/articulos/67318/participa-rmv-en-agenda-tematica-de-la-conago/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67314/firman-convenio-en-beneficio-de-la-sociedad-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67308/reserva-iee-informacion/puebla
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Felipe Calderón importó azúcar extranjera, por lo que ahora hay un exceso de este producto y el precio se 
desplomó. (CLAUDIA AGUILAR)  
http://sintesis.mx/articulos/67306/piden-caneros-subsidio-federal/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 En ambiente de unión y estabilidad, arranca elección de rector 
En un ambiente universitario de total estabilidad, arranca el proceso electoral para nombrar al rector de la 

Universidad Autónoma de Puebla (UAP), así lo reveló la secretaria técnica del Consejo Universitario (CU) de la 
institución, Rosa Isela Ávalos Méndez, quien aseguró que todos los integrantes de la comunidad universitaria 
están enfocados en sus respectivos quehaceres académicos y por lo tanto el ambiente que se percibe es el 
adecuado para realizar el nombramiento del administrador central de la institución para el periodo 2013-2017. En 
entrevista, la funcionaria del máximo órgano de gobierno del estado de Puebla adelantó que la normatividad 

institucional prevé que no sean más de cinco candidatos los que se registren para contender por la rectoría, pero 
además no deben ser mayores a los 65 años y no menores de los 35 años, pero también deben contar con el 
grado mínimo de maestría. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111588 
 

INTOLERANCIA 

 Cañeros de Atencingo doblegan al morenovallismo  
Por primera vez, el gobierno de Puebla recurrirá a un endeudamiento por línea de crédito de más de 200 millones 

de pesos para apoyar a productores cañeros que sortean una de sus peores crisis ante la caída del precio del 
azúcar. Pero tuvieron que pasar más de seis horas para que los cañeros de la región de Atencingo lograrán 

sacarle a las autoridades del gobierno de Puebla la promesa de que abrirán la línea de crédito para darles 
recursos mientras se resuelve el problema nacional y sortear la crisis del azúcar. Este jueves, desde las 9 horas, 
más de 2 mil campesinos del sur del estado marcharon por las principales calles de Puebla para hacer un plantón 
afuera de la sede oficial del gobierno estatal, Casa Aguayo, donde cerraron la vialidad. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111584 
  

 

 
CAMBIO 

 Salud rechaza legalización de la marihuana; PRD presentará iniciativa 
Para el sector salud la despenalización de la marihuana no es viable pues representaría un problema similar al 

que se vive por el consumo de alcohol y tabaco, además de que la juventud sería el sector más afectado al 
regularizar su uso y consumo, consideró el secretario del Consejo Estatal contra las Adicciones de la Secretaría de 
Salud, el doctor Carlos Lima Rodríguez. “Desde la parte de salud creemos que es un problema. El consumo de 
sustancias adictivas es un tema complejo que compete a muchas áreas, pero desde nuestra trinchera 
despenalizar una sustancia nos crea mayores problemas desde el punto de vista sanitario”. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21021-despenalización-de-marihuana-no-
es-viable-secretaría-de-salud 
 

CAMBIO  

 Alista PRD iniciativa para la despenalización de la marihuana 
El líder estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, adelantó que será en el próximo periodo de sesiones cuando 
presente ante el Congreso del estado la iniciativa para despenalizar el uso de marihuana en la entidad. En 
entrevista para CAMBIO, el diputado local del Sol Azteca reconoció que el tema está incluido en la agenda 

legislativa del partido para ser llevado a los plenos locales, como sucedió en la ciudad de México. Cotoñeto 
Carmona explicó que será este fin de semana en la asamblea nacional del Partido de la Revolución Democrática 
cuando se definan las características de las iniciativas para el uso recreativo del cannabis, que serán presentadas 
en las diferentes legislaturas locales. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21022-alista-prd-iniciativa-para-la-
despenalización-de-la-marihuana 

 
 

 

http://sintesis.mx/articulos/67306/piden-caneros-subsidio-federal/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111588
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111584
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21021-despenalización-de-marihuana-no-es-viable-secretaría-de-salud
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21021-despenalización-de-marihuana-no-es-viable-secretaría-de-salud
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21022-alista-prd-iniciativa-para-la-despenalización-de-la-marihuana
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21022-alista-prd-iniciativa-para-la-despenalización-de-la-marihuana
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CAMBIO 

 Gobernadores panistas queremos la unidad: RMV 
Previo a la Asamblea Nacional Extraordinaria del PAN —que se llevará a cabo el 10 de agosto— el gobernador 
Rafael Moreno Valle se reunió con sus cinco homólogos panistas, a fin de impulsar la unidad interna del partido, 
como una institución fuerte frente al escenario que se aproxima en el país donde se discutirán reformas de 
trascendencia. "Estamos convocando en primer término a la unidad del partido, nos parece que es sano el debate 
en cualquier partido político (…) Podemos salir unidos todos porque el país necesita a un Partido Acción Nacional 
fuerte, hoy vienen tiempos en donde se requiere sacar adelante reformas tan trascendentes y necesitamos a un 

partido unido y sólido", dijo. (Zyanya Coral Sánchez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21049-acuerdan-gobernadores-del-pan-
impulsar-la-unidad-en-el-partido 
 

CAMBIO 

 Obreros de VW ponen en la picota a eventuales 
Los trabajadores sindicalizados que laboran en el segmento KS2 de Volkswagen no aceptaron que se les 
implemente un esquema de trabajo 4x3 —en el que laboren cuatro días y descansen tres a la semana—, para 
salvar a mil 100 trabajadores eventuales que están a punto de ser despedidos de la planta alemana. Ayer por la 

mañana comenzó la consulta que realiza el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz 
Volkswagen (Sitiavw) a 3 mil obreros que laboran en el área KS2 donde se fabrica el Jette y el Beetle, quienes 
acudieron al auditorio del gremio para escuchar la información de su líder, Antonio Flores Trejo. (Osvaldo Macuil 
Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21042-rechazan-obreros-de-vw-esquema-de-

trabajo-4x3 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Puebla es el segundo estado del país con mayor estructura de Morena 
Puebla es el segundo estado del país donde la asociación Movimiento Regeneración Nacional (Morena), que 
encabeza Andrés Manuel López Obrador, tiene mayor estructura para constituirse como partido político, de 

acuerdo con María Luisa Albores, presidente del Comité Ejecutivo Estatal. López Obrador programó este año cinco 
giras de trabajo a la entidad, y el sábado próximo concretará su cuarta visita para constituir comités municipales 
en Huauchinango y Zacatlán, así como promover la asamblea nacional del 8 de septiembre, en la que la 
organización se pronunciará contra la privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex). (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/09/puebla-es-el-segundo-estado-del-pais-con-mayor-

estructura-de-morena/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Clasifica el IEE como información reservada 34 expedientes sobre gastos de campaña y 
precampañas 

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) clasificó como información temporalmente reservada 34 
expedientes relativos a la elección local de este año que tratan de la fiscalización de las campañas y 

precampañas, así como de las denuncias, apelaciones y procedimientos administrativos para la aplicación de 
sanciones que se presentaron a lo largo del proceso. El secretario Ejecutivo del IEE, Miguel David Jiménez López, 
explicó que las propuestas de reserva se realizaron porque se trata de información que se encuentra en trámite, 
por lo que los procesos no han concluido para hacerlos públicos. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/09/clasifica-el-iee-como-informacion-reservada-34-expedientes-
sobre-gastos-de-campana-y-precampanas/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Convoca PT a jornada informativa en defensa de Pemex en Cholula 
El Partido del Trabajo de San Pedro Cholula, junto con otras organizaciones políticas y ciudadanas, convoca a una 
jornada informativa y de denuncia este sábado 10 de agosto de 12 a 17 horas, en el zócalo de esta localidad, en 

defensa de Pemex y contra la privatización de los energéticos en el país. A través de un comunicado, firmado 
Socorro Carrillo Cortes, informó que el PT ha empezado una serie de acciones para difundir entre la ciudadanía la 
privatización de los energéticos, así como la reforma que pretenden hacer en el Legislativo el PRI y PAN para 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21049-acuerdan-gobernadores-del-pan-impulsar-la-unidad-en-el-partido
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21049-acuerdan-gobernadores-del-pan-impulsar-la-unidad-en-el-partido
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21042-rechazan-obreros-de-vw-esquema-de-trabajo-4x3
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21042-rechazan-obreros-de-vw-esquema-de-trabajo-4x3
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/09/puebla-es-el-segundo-estado-del-pais-con-mayor-estructura-de-morena/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/09/puebla-es-el-segundo-estado-del-pais-con-mayor-estructura-de-morena/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/09/clasifica-el-iee-como-informacion-reservada-34-expedientes-sobre-gastos-de-campana-y-precampanas/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/09/clasifica-el-iee-como-informacion-reservada-34-expedientes-sobre-gastos-de-campana-y-precampanas/
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modificar los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/09/convoca-pt-a-jornada-informativa-en-defensa-de-pemex-en-
cholula/  
 

 
 

MILENIO  

 Asegura RMV no descuidará al estado por presidir Conago  
Al resaltar que por primera vez un gobernador de Puebla será presidente de la Conferencia Nacional de 

Gobernadores (Conago), el mandatario Rafael Moreno Valle pidió la comprensión de los poblanos ya que dijo que 
el cargo que asumirá el próximo 20 de agosto, es de suma responsabilidad y acudirá constantemente a la ciudad 

de México. En entrevista, el gobernador aseguró que no descuidará las tareas del estado, toda vez que estás 
serán compaginadas con las actividades que realiza en la entidad poblana. Moreno Valle detalló algunas de las 
acciones que realizará al frente de la Conago, como impulsar la educación, infraestructura, combate a la 
delincuencia y a la pobreza. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61be756a3a6921a73719f2385d56560a  
 

MILENIO  

 El talento va antes que el género: Del Valle 
De cara a la renovación de la dirigencia estatal del PRI, la secretaria general del Comité Directivo Estatal, Silvia 

Elena del Valle Balbuena, señaló que se debe privilegiar el talento por encima del género, luego de que la 
senadora Blanca Alcalá Ruiz enfatizó que es tiempo de que una mujer dirija al tricolor en el estado. En entrevista, 

la secretaria general hizo un llamado a mantener la unidad para elegir al próximo líder estatal, además se 
pronunció a favor de que sean las bases quienes definan al priista que debe dirigirlos hacia el próximo proceso 
electoral federal. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61be756a3a6921a73719f2385d61354e  

 
MILENIO  

 “México, cultura para la armonía, piloto que va contra la violencia” 

Por sus índices delincuenciales, de violencia e inseguridad, los municipios de Puebla, Tehuacán y Huauchinango, 
“en ese orden”, fueron incluidos en el programa piloto “México, cultura para la armonía” que coordina la 
Secretaría de Gobernación federal y busca la reparación de los daños que por estas causas ha sufrido el tejido 
social. Lo anterior fue informado por el director de Culturas Populares en el estado, Alberto Díez Barroso, quien 
explicó que aunque es un programa interinstitucional, Conaculta y, de manera más directa la institución que 
representa, buscan ofertar a niños y jóvenes diversos proyectos para reforzar su identidad y tradiciones, prevenir 

la violencia y recuperar los espacios públicos. (Leticia Ánimas) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61be756a3a6921a73719f2385d60e7e8  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Rechazan obreros de VW esquema 4X3; con un pie fuera mil eventuales  
Los técnicos sindicalizados de la empresa Volkswagen de México rechazaron este jueves el esquema de 4x3, que 
se propuso con el objetivo de preservar los puestos de mil 100 a mil 300 obreros eventuales —cifra aún no 
precisada por la empresa—.Cabe señalar que de aplicarse el esquema 4X3, habría un recorte de medio día de 
salario para los trabajadores, al reducir de cinco a cuatro días de trabajo y aplicar tres de descanso. En la 

votación de este jueves por la mañana participaron los trabajadores de base y los eventuales de las áreas de 
producción del Beetle y Jetta Clásico. (Gerardo Rojas González) 

http://e-consulta.com/nota/2013-08-08/sociedad/rechazan-obreros-de-vw-esquema-4x3-con-un-pie-fuera-mil-
eventuales 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Inmovilizan pipas de gas LP en Puebla por incumplir normatividad  

La Secretaría de Energía (Sener) informó que en un operativo para verificar la legalidad y seguridad de las pipas 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/09/convoca-pt-a-jornada-informativa-en-defensa-de-pemex-en-cholula/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/09/convoca-pt-a-jornada-informativa-en-defensa-de-pemex-en-cholula/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61be756a3a6921a73719f2385d56560a
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61be756a3a6921a73719f2385d61354e
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61be756a3a6921a73719f2385d60e7e8
http://e-consulta.com/nota/2013-08-08/sociedad/rechazan-obreros-de-vw-esquema-4x3-con-un-pie-fuera-mil-eventuales
http://e-consulta.com/nota/2013-08-08/sociedad/rechazan-obreros-de-vw-esquema-4x3-con-un-pie-fuera-mil-eventuales
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que transportan gas LP en el estado de Puebla se inmovilizaron nueve transportes de este tipo por faltas 
administrativas. Expuso que de un total de 13 pipas revisadas en una zona aledaña a la ciudad de Puebla, entre 
los municipios de Huejotzingo y Cholula, solo cuatro cumplieron con la normatividad aplicable. El operativo se 
realizó en coordinación con elementos de la Policía Federal, en el kilómetro 91 de la carretera federal México-
Puebla, expone la Sener en un comunicado. (Notimex)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/inmovilizan_pipas_de_gas_lp_en_puebla_por_incumplir_normatividad#.UgQ
zQtLTwbA 
 

PERIODICO DIGITAL 

 México necesita un Partido Acción Nacional fuerte en tiempos de reformas trascedentes: RMV  
Luego de la reunión que esta semana sostuvieron gobernadores emanados del Partido Acción Nacional (PAN), el 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, informó este jueves que se concretaron acuerdos en temas clave de la 
agenda política nacional, pero también se convocó a la unidad del blanquiazul. “Porque México necesita a un 
Partido Acción Nacional fuerte en tiempos en que se requiere sacar adelante reformas trascendentes, necesitamos 

un partido sólido, unido, cohesionado, en donde las mayorías internas sean las que tomen las definiciones y éstas 
sean acatadas por todos los miembros del partido", recalcó. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/mexico_necesita_un_partido_accion_nacional_fuerte_en_tiempos_de_reform
as_trascedentes_rmv#.UgQzjdLTwbA 
 

 
 
IMAGEN 

 Presidencia de CONAGO transforma a RMV en consiglieri nacional 
Rafael Moreno Valle está por convertirse en un consiglieri nacional. Como nuevo presidente de la Comisión 
Nacional de Gobernadores (CONAGO), el titular del Poder Ejecutivo será el encargado de mediar entre el 
presidente Enrique Peña Nieto y los 31 estados del país, incluyendo al jefe de Gobierno del Distrito Federal, para 
que estos ejerzan su influencia al interior de sus entidades y así sacar adelante las reformas que vienen.   El 
propio Peña Nieto ha reconocido que será la próxima semana cuando presente ante el Congreso de la Unión la 
iniciativa de reforma constitucional en materia energética, la cual incluiría la posibilidad de permitir la inversión 

privada en PEMEX. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/08/presidencia-de-conago-transforma-rmv-en-consiglieri-nacional 

 
IMAGEN 

 Volkswagen ha ganado 37.5 billones de euros en 3 años 

Las ganancias de Volkswagen Internacional han crecido seis veces en tres años. Si en 2009 el corporativo alemán 
presumió haber vencido a la crisis económica mundial al registrar “Beneficios Operativos” por 1.8 billones de 

euros, ahora puede destacar las millonarias e incomparables cantidades de ganancias que ascendieron a 11.5 
billones de euros en 2012 y que hasta lo que va de este 2013 suman 5.7 billones. En total, la suma de los 
beneficios operativos de 2009 a 2013 dan 37.5 billones de euros. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/08/volkswagen-ha-ganado-375-billones-de-euros-en-3-anos 

 
IMAGEN 

 Giorgana también tiene miedo de la sanción del IEE 
El diputado local electo por la vía plurinominal, Víctor Manuel Giorgana, justificó su inasistencia al debate debido a 

los errores en la organización por parte del Consejo Distrital 16 con cabecera en la capital, por lo que adelantó que 
apelará cualquier sanción que le imponga el Instituto Electoral del Estado (IEE).   Lo anterior luego de que el 
Consejo General del IEE acordó iniciar procedimientos sancionadores en contra de siete excandidatos, incluido 

Giorgana Jiménez, debido a que no participaron en los debates llevados a cabo del 19 al 24 de junio. (Miguel 
Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/08/giorgana-tambien-tiene-miedo-de-la-sancion-del-iee 

 
IMAGEN 

 Torres Perseo, nueva prueba jurídica para San Andrés 
El conflicto entre la inmobiliaria “Desarrollos Xaltepec” y los vecinos de la colonia San Martinito confirmó que la 
zona limítrofe en disputa histórica entre Puebla y San Andrés Cholula pertenece a este último, pues todas las 

http://periodicodigital.com.mx/notas/inmovilizan_pipas_de_gas_lp_en_puebla_por_incumplir_normatividad#.UgQzQtLTwbA
http://periodicodigital.com.mx/notas/inmovilizan_pipas_de_gas_lp_en_puebla_por_incumplir_normatividad#.UgQzQtLTwbA
http://periodicodigital.com.mx/notas/mexico_necesita_un_partido_accion_nacional_fuerte_en_tiempos_de_reformas_trascedentes_rmv#.UgQzjdLTwbA
http://periodicodigital.com.mx/notas/mexico_necesita_un_partido_accion_nacional_fuerte_en_tiempos_de_reformas_trascedentes_rmv#.UgQzjdLTwbA
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/08/presidencia-de-conago-transforma-rmv-en-consiglieri-nacional
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/08/volkswagen-ha-ganado-375-billones-de-euros-en-3-anos
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/08/giorgana-tambien-tiene-miedo-de-la-sancion-del-iee
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licencias para la construcción de las Torres Perseo fueron otorgadas por tal ayuntamiento.  El representante 
jurídico de la inmobiliaria, Luciano Osorio Couttolenc, entregó a Imagen Poblana una lista con el orden cronológico 
de los 18 trámites que ha hecho la inmobiliaria desde 2010 hasta diciembre de 2012. En el cuadro puede 
apreciarse que todos los documentos fueron expedidos por el ayuntamiento de San Andrés. (Antonio Zamora) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/08/torres-perseo-nueva-prueba-juridica-para-san-andres 

 
IMAGEN 

 Desafía Lagunes a Micalco a expulsarla del PAN 
La panista Violeta Lagunes Viveros retó al dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, a que realmente sea 

expulsada de las filas del blanquiazul, luego de que anunció que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) analizará las 
sanciones que impondrá a militantes que operaron contra los candidatos en el pasado proceso electoral.   "A mí no 
me han informado nada, de ningún proceso en contra mía. Yo veo que está cabrón si se puso en conocimiento del 
presidente Gustavo Madero alguna conducta mía, porque eso significa que el presidente estatal estaría diciendo 

que el presidente nacional no tiene idea de cómo nos comportamos en tiempos electorales cada uno de los 
militantes", puntualizó. (Antonio Zamora) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/08/desafia-lagunes-micalco-expulsarla-del-pan 

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Alista SNTE voracidad para negociación salarial  

Entre este viernes y la siguiente semana quedará concluída la negociación respecto al aumento de prestaciones y 
compensaciones entre el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y las autoridades educativas 
de la entidad. Lo anterior lo dio a conocer el secretario general del SNTE sección 23, Emilio Salgado Néstor, quien 
aseguró que el aumento en los dos aspectos antes mencionados no serán menores al incremento del año pasado. 

En este sentido, el líder del magisterio poblano recordó que el año pasado en prestaciones y compensaciones 
recibieron alrededor de 220 millones de pesos. Asimismo, Emilio Salgado dijo que esperan que el aumento sea del 
10 por ciento; sin embargo, aún no tienen una respuesta concreta. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53496 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Mayor productividad y competitividad en estados, con seguridad, educación e infraestructura: 
Moreno Valle  

Seguridad pública, educación, infraestructura y el vínculo entre sectores productivo y académico, son esenciales 

para impulsar productividad y competitividad en los estados, afirmó el Ejecutivo poblano Rafael Moreno Valle al 
asistir a la presentación y aprobación de la Agenda Temática sobre Competitividad de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores, (Conago). El mandatario de Tlaxcala, Mariano González Zarur, expuso esta Agenda, con la 
presencia del Gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, así como de Rocío Ruiz Chávez, 
subsecretaria de Competitividad y Normatividad de la Secretaría de Economía; representantes de 26 entidades y 
de diversos organismos del área económica. (Héctor Gómez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53503 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rechazan legalización de la marihuana  
El Centro de Integración Juvenil A.C. (CIJ), se pronunció en contra de la legalización de la marihuana, ya que 
afectará principalmente a jóvenes de entre 15 y 19 años. En el primer semestre del año, dicho centro atendió a 
través de capacitaciones, investigaciones científicas, prevención, tratamiento y rehabilitación contra las drogas a 

43 mil personas, de las cuales 358 fueron atendidas por primera vez, siendo jóvenes de entre 15 y 19 años de 
edad los más impactados. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53498 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle será el primer gobernador poblano presidente de la Conago  
El gobernador Rafael Moreno Vallé pidió comprensión a los habitantes por el tiempo que dedicará a partir del 19 

de agosto al frente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), pues dijo que es un cargo de mucha 
responsabilidad. En entrevista luego de inaugurar el hospital general de Ahuacatlán, resaltó que es la primera vez 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/08/torres-perseo-nueva-prueba-juridica-para-san-andres
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/08/desafia-lagunes-micalco-expulsarla-del-pan
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53496
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53503
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53498
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 09 de Agosto de 2013 

 
 

 18 

que un gobernador poblano es presidente de la Conago; por lo tanto, destacó que va a promover las reformas del 
presidente Enrique Peña Nieto. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53497 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Chamba México, así fue el fraude con promesas de trabajo en EU 
BBC Mundo informa que don Josué tiene 58 años, aunque aparenta más. Y a una edad en la que muchos están 

pensando en retirarse, él sueña con seguir trabajando. Un sueño que en realidad son dos, porque quiere trabajar 

pero en Estados Unidos, donde viven sus hijos y sus nietos. Y en pos de ese sueño, es más lo que Josué ha 
perdido que lo que ha ganado. La pérdida se puede medir en dinero contante y sonante: 13 mil pesos. Toda una 
fortuna para él. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43063:chamba-m%C3%A9xico-
as%C3%AD-fue-el-fraude-con-promesas-de-trabajo-en-eu&Itemid=125 
 

PUEBLA ON LINE 

 Esparza Ortiz sigue en virtual campaña por la Rectoría de la BUAP 
Alfonso Esparza Ortiz, rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, anunció que iniciará las 
gestiones necesarias para dar seguimiento al compromiso realizado con antelación por el ayuntamiento de San 

Martín Texmelucan, para garantizar que los estudiantes de la preparatoria Emiliano Zapata, cuya extensión se 
ubica en este municipio, cuenten con instalaciones propias y adecuadas. Durante la visita que realizó este jueves 

a las instalaciones de la preparatoria, los docentes y estudiantes expresaron su inquietud por la falta de 
cumplimiento por parte de las autoridades municipales pasadas para donar el terreno y los recursos económicos 
para construir el edificio que albergue al plantel. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43062 
 

PUEBLA ON LINE 

 RMV acude a presentación de Agenda Temática de Competitividad de la CONAGO 
Seguridad pública, educación, infraestructura y el vínculo entre sectores productivo y académico, son esenciales 

para impulsar productividad y competitividad en los estados, afirmó el Ejecutivo poblano Rafael Moreno Valle al 
asistir a la presentación y aprobación de la Agenda Temática sobre Competitividad de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores, (Conago). El mandatario de Tlaxcala, Mariano González Zarur, expuso esta Agenda, con la 
presencia del gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, así como de Rocío Ruiz Chávez, 
subsecretaria de Competitividad y Normatividad de la Secretaría de Economía; representantes de 26 entidades y 

de diversos organismos del área económica. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43068:rmv-acude-a-
presentaci%C3%B3n-de-agenda-tem%C3%A1tica-de-competitividad-de-la-conago&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla recibe 78 mil 815 visitantes en primer semestre de 2013 
El ayuntamiento de Puebla, a través de la Oficina de Turismo de la Ciudad, dio a conocer los resultados en 
materia de Turismo posteriores al programa Noche de Museos durante el primer semestre del año, así como al 
Campeonato de Taekwondo Puebla 2013. Alejandro Cañedo Priesca, director de la Oficina de Turismo de la 
Ciudad, señaló que la justa internacional de taekwondo, llevada a cabo del 15 al 21 de julio, significó una gran 
oportunidad para dar a conocer la ciudad en distintas partes del mundo. “El evento fue un éxito en materia 

turística y derrama económica, pero el mayor logro es el posicionamiento que alcanzó Puebla a nivel nacional e 
internacional. Creo que Puebla, después del Tianguis Turístico y el Campeonato Mundial de Taekwondo, va a ser 

una ciudad diferente con un posicionamiento a largo plazo”, señaló el funcionario. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43083:puebla-recibe-78-mil-815-
visitantes-en-primer-semestre-de-2013&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Daniel Alcántara alza la mano por la Rectoría de la BUAP; jura que no será comparsa 
Apoyado por académicos y trabajadores de la denominada Red de Círculos de Estudio y Participación Ciudadana 

“Ingeniero Luis Rivera Terraza”, el director de Difusión Cultural de la BUAP, Daniel Alcántara, anunció que buscará 
la Rectoría de la máxima casa de estudios de Puebla. Alcántara dijo que participará en el proceso de elección de 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53497
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43063:chamba-m%C3%A9xico-as%C3%AD-fue-el-fraude-con-promesas-de-trabajo-en-eu&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43063:chamba-m%C3%A9xico-as%C3%AD-fue-el-fraude-con-promesas-de-trabajo-en-eu&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43062:esparza-ortiz-sigue-en-virtual-campa%C3%B1a-por-la-rector%C3%ADa-de-la-buap&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43068:rmv-acude-a-presentaci%C3%B3n-de-agenda-tem%C3%A1tica-de-competitividad-de-la-conago&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43068:rmv-acude-a-presentaci%C3%B3n-de-agenda-tem%C3%A1tica-de-competitividad-de-la-conago&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43083:puebla-recibe-78-mil-815-visitantes-en-primer-semestre-de-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43083:puebla-recibe-78-mil-815-visitantes-en-primer-semestre-de-2013&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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manera leal y legítima y que no será una comparsa del rector interino, Alfonso Esparza Ortiz, el favorito de la 
contienda que este viernes arranca con la revisión de la convocatoria correspondiente por parte del Consejo 
Universitario. El grupo que apoya a Alcántara expuso sus principales propuestas (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43067:daniel-alc%C3%A1ntara-alza-la-
mano-por-la-rector%C3%ADa-de-la-buap-jura-que-no-ser%C3%A1-comparsa&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 

 SEP pide denunciar cobro ilegal de cuotas en escuelas de Puebla 

En el marco del inicio del periodo de inscripciones, la Secretaría de Educación Pública (SEP) informa que la 

recaudación de aportaciones voluntarias en las escuelas es facultad exclusiva de las asociaciones de padres de 
familia, por lo que ningún director o maestro está autorizado para intervenir en la recaudación ni uso de dicho 
recurso. Únicamente los padres de familia pueden solicitar y administrar cuotas pues son ellos quienes definen, a 
través de una asamblea general, el monto que destinarán para solventar algunos gastos propios de la institución 
durante el ciclo escolar, mismos que responden a un plan de mejora que el director de la escuela construye en 
colegiado y que los tutores evalúan para solventar algunas necesidades planteadas. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43065:sep-pide-denunciar-cobro-ilegal-
de-cuotas-en-escuelas-de-puebla&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Futuro de eventuales de la VW será definido mañana  

Derivado de las asambleas organizadas por el Sindicato de la Volkswagen para informar sobre la situación de los 
más de 1,300 trabajadores eventuales, las opiniones han sido encontradas. A los empleados se les informó sobre 
la puesta en marcha de un esquema de trabajo de tres días, descansando cuatro, lo que significa una reducción 
de salario, pero la conservación de los empleos. El vocero del gremio, Federico Ruiz Garita, recordó que se pondrá 
a consideración de la base trabajadora la propuesta para ver de qué manera apoyarlos. Mañana se realizará la 
última asamblea para determinar el futuro inmediato de los eventuales. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49622&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Futuro-de-
eventuales-de-la-VW-sera-definido-manana 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 SEP: se retomará rectoría en sector 
El secretario de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, aseguró que los poderes fácticos “asaltaron” la 
rectoría de la educación. En la inauguración del Primer Congreso Internacional y VII Congreso Mexicano de Derecho 
Administrativo, aseguró que esta situación obliga al sector educativo a reorganizarlo y a establecer un diálogo entre 

academia y administración pública. “El sector educativo debe dejar de ser, con lo que lo he comparado desde que 
llegué a la secretaría, un archipiélago sin comunicación entre las islas”, indicó. En la Facultad de Derecho de la 
UNAM, dijo que por ello, la reforma educativa impulsada por el gobierno federal se inscribe en la vanguardia 
jurídica. (Natalia Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/sep-se-retomara-rectoria-en-sector-42720.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Expertos piden abrir sector a la competencia 

Para aprovechar la riqueza del país en todo su potencial petrolero y energético se necesita propiciar la competencia 
y el libre acceso a la industria, en todas las áreas de explotación y producción, afirmó el Consejo Mexicano de 
Asuntos Internacionales (Comexi). El organismo que agrupa a los internacionalistas y diplomáticos más connotados 
de México realizó un análisis de la reforma energética y concluyó que es necesario para una reforma exitosa el 
fortalecimiento de Pemex, la apertura a la competencia y el fortalecimiento del Estado. Entre los miembros del 
consejo destacan su actual presidente Jaime Zabludovsky, y ex cancilleres como Rosario Green y Fernando Solana, 
ex subsecretarios como Andrés Rozental y Patricia Olamendi.  (Ricardo Gómez) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43067:daniel-alc%C3%A1ntara-alza-la-mano-por-la-rector%C3%ADa-de-la-buap-jura-que-no-ser%C3%A1-comparsa&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43067:daniel-alc%C3%A1ntara-alza-la-mano-por-la-rector%C3%ADa-de-la-buap-jura-que-no-ser%C3%A1-comparsa&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43065:sep-pide-denunciar-cobro-ilegal-de-cuotas-en-escuelas-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43065:sep-pide-denunciar-cobro-ilegal-de-cuotas-en-escuelas-de-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49622&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Futuro-de-eventuales-de-la-VW-sera-definido-manana
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49622&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Futuro-de-eventuales-de-la-VW-sera-definido-manana
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/sep-se-retomara-rectoria-en-sector-42720.html
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http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/piden-apertura-total-de-pemex-42721.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Busca ALDF avalar en septiembre ley sobre mariguana 
La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) tiene facultades concurrentes con la federación para legislar en 
torno a la mariguana, aseguró Manuel Granados, presidente de la Comisión de Gobierno del órgano legislativo. En 
entrevista, aclaró que apostarán por una reforma alejada de “ocurrencias e ideales” y buscarán consensos políticos 
para que sea aprobada en el próximo periodo de sesiones. La regulación de la mariguana en la capital del país, 

aseguró, fortalecerá el ejercicio de libertades que ha caracterizado al DF desde que la izquierda llegó al poder. 

(Geovana Royacelli) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220la-aldf-si-puede-regular-la-mariguana-8221-
42719.html  

 
 

COLUMNAS 
 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
¿Con qué cara, señor gobernador? 
Rosario Robles estará en Puebla el próximo martes 13. El motivo de la visita: supervisar los avances de la 

Cruzada Nacional contra el Hambre en la entidad. Sin embargo, con qué cara el gobernador Moreno Valle 

hablará sobre el tema, cuando su política en materia de desarrollo social es un fracaso. 
Es inexistente. 
Recordemos, la última semana del mes de julio el Coneval presentó un estudio que coloca a Puebla en el tercer 
lugar a nivel nacional con el mayor número de personas que viven en la pobreza, con más de 3 millones 800 
mil poblanos en esta situación precaria, sólo por debajo del Distrito Federal y Veracruz. 
Esto nos demuestra que los dos primeros años del gobierno morenovallista son sinónimo de pobreza para 
Puebla. 

En ese lapso, más de 261 mil poblanos se convirtieron en pobres al vivir en condiciones precarias. 
Puebla también ocupa el cuarto lugar nacional con el mayor número de personas que viven en extrema 
pobreza, con más de un millón 59 mil ciudadanos con las peores carencias, sólo debajo de Chiapas, Guerrero y 
Veracruz. 
Ésa es la carta de presentación del gobernador Moreno Valle y de sus secretarios —léase Mario Rincón, de 

Desarrollo Social; Julio Lorenzini, titular de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial; 

Roberto Rivero Trewartha, de Salud, entre otros— ante Rosario Robles. En descarga de estos funcionarios, ellos 
no son del todo responsables, ya que tomaron este año dichas carteras y la evaluación corresponde a los dos 
primeros años del morenovallismo. 
En el tintero quedó la promesa del hoy gobernador de contrarrestar la pobreza en el estado. 
Está claro, para el gobierno morenovallista la prioridad no es atender el rezago social, lo suyo son las obras 
faraónicas y de relumbrón. 
No obstante, Rosario Robles, en su visita a Puebla, estará acompañada por Juan Carlos Lastiri, subsecretario de 

Prospectiva, Planeación y Evaluación de Sedesol, para conocer los avances y los puntos críticos que atender en 
la Cruzada. 
Y serán los delegados federales Juan Manuel Vega Rayet, de Sedesol; Alberto Jiménez Merino, de Sagarpa, y 
José Lorenzo Rivera Sosa, de Sedatu, quienes presentarán la radiografía que guarda Puebla y cómo avanza el 
programa federal. 

Además, Robles Berlanga tomará protesta en el consejo nacional de la Cruzada contra el Hambre en el estado, 
el cual estará conformado por ciudadanos, empresarios, fundaciones y académicos. 

Sin temor a equivocarme, el próximo martes será un día amargo para el Señor de los Cerros. 
Pero, insisto, ¿con qué cara Moreno Valle va a presentarse ante la titular de la Sedesol, Rosario Robles? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2506 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Torturas en el Cereso de Tepexi de Rodríguez 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/piden-apertura-total-de-pemex-42721.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220la-aldf-si-puede-regular-la-mariguana-8221-42719.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220la-aldf-si-puede-regular-la-mariguana-8221-42719.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2506
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Las oficinas de la Secretaría de Gobierno y Seguridad Pública del estado deben tener un documento firmado por 
Leticia de Ita, la esposa de un hombre que se encuentra recluido en el Centro de Readaptación de Mediana 
Seguridad de Tepexi de Rodríguez. 
En este documento ella denuncia los abusos de autoridad perpetrados por el personal de seguridad y custodia 
de ese penal, que se encuentra bajo las órdenes del comandante Orlando Vázquez Rojas, a quien señala 

directamente como quien ordena los abusos. 
Leticia de Ita dice estar enterada de que los internos de ese penal son víctimas de constantes abusos y 
excesos, a grado tal que por cualquier motivo que se les ocurra a los custodios segregan a los internos en una 
zona conocida como COC, donde son golpeados en forma brutal, además de que por diversión les avientan a 
los perros que tienen entrenados para atacar. 

El cuarto párrafo de la carta dice de manera textual: 
 “Sabemos que existen reglas y leyes que hay que cumplir, sin embargo, también los internos deben ser 

tratados para rehabilitarlos y reintegrados a la sociedad; son seres humanos y merecen otras oportunidad. No 
pedimos privilegios sino un trato humanitario, estamos suplicando su ayuda porque no tenemos a quien 
recurrir.” 
Leticia de Ita envía la carta dejando entrever que su esposo —de quien no revela el nombre— ha sido víctima 
de este tipo de abusos, agregando que otros internos también los han sufrido, por lo que también advierte que 
no quiere ninguna represalia contra su familiar por haber denunciado lo que ocurre en el Cereso de Tepexi. 
La quejosa señaló que recientemente tuvo una plática con el director de ese Cereso, José Francisco Otero, a 

quien le dijo lo que estaban haciendo los custodios, además de que lo señala como a quien los familiares de los 
internos les oculta información, y dice que este funcionario la trató en forma déspota. 
Pero peor le fue con la licenciada Susana N., de Trabajo Social, quien vía telefónica le dijo que no se presentara 
en dos meses. “Ni vengas a ver a tu familiar”, le sentenció. 

“Esta —dice— es otra práctica de abuso porque sin más le suspenden hasta por tres meses a los internos el 
derecho de que vengan a visitarlos sus familiares y en ese lapso son objetos de abusos y torturas.” 

Al final de la carta de denuncia se reitera que no debe haber represalias por esta denuncia; incluso, dice temer 
por la vida de su esposo o porque le puedan aumentar su condena, y finaliza: “Mi esposo ya no va a poder 
aguantar tantos golpes, es una persona mayor”. 
En Huauchinango… ¿on’ ta’ malandro?  
En al menos cinco colonias de la ciudad de Huauchinango los habitantes viven realmente aterrorizados. De la 
noche a la mañana aparecieron hombres vestidos de policías, que no son policías pero que recorren las calles 
con radios de comunicación, como si estuvieran “vigilando a alguien”. 

La Policía Municipal, la del Estado e incluso la Ministerial han sido informadas de la presencia de los 
desconocidos, muchos de ellos a pie, pero no han movido un sólo dedo para corroborar esta presencia, que se 
les antoja sería del crimen organizado. 
Las colonias por donde han aparecido estos uniformados son Nuevo Milenio, Chapultepec, La Mesita, Guadalupe 

y La Aurora. 
En el reporte que envían los vecinos dijeron que desde hace algunas semanas vieron aparecer a los 
uniformados, quienes portan trajes similares a los de la Municipal pero no portan armas, sólo radios de 

comunicación, y lo que hacen es recorrer las calles, reportar por radio y no tener contacto alguno con la 
población. 
Los sujetos han aterrorizado a los vecinos porque los ven en la mañana, tarde, noche y hasta de madrugada, 
no saben quiénes son ni qué es lo que están cuidando, y temen que en cualquier momento se pueda desatar 
un hecho violento.  
La denuncia dice que si bien es cierto que estos sujetos hasta el momento no han perpetrado delito alguno, 

también es cierto que al estar uniformados sin ser policías están cometiendo el delito de usurpación de 
funciones y por lo mismo deberían ser detenidos para investigación, sin embargo, parece que a nadie le 
importa. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2505 

 

 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Piden subsidio productores cañeros 
La difícil situación por la que atraviesan desde hace casi un año obligó a los productores de caña de las 
regiones de Atencingo y Calipan, las dos zonas cañeras del estado, a realizar una manifestación en esta capital 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2505
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para demandar el apoyo del gobierno estatal con el fin de paliar su difícil situación, por la sensible baja en el 
precio del producto. 
Los productores de caña surten de la materia prima a los ingenios azucareros de Atencingo, en la zona sur del 
estado y Calipan, en la región de Tehuacán. 
Los cañeros surianos tienen el récord nacional en productividad de esta planta por hectárea, y el ingenio de 

Atencingo es el de mayor productividad de azúcar.  
Sin embargo, las malas políticas económicas del gobierno de Felipe Calderón los tienen en la ruina. 
La producción nacional de azúcar es suficiente no sólo para atender la demanda nacional del dulce, sino para 
exportar. Pero el gobierno calderonista importó más de 200 mil toneladas de azúcar el año pasado, provocando 
una saturación del mercado y el desplome del precio del azúcar y, consecuentemente, de la caña. 

Además, los gobiernos de Fox y Calderón permitieron que las industrias, dulcera y refresquera del país, 
importaran fructuosa, que les resulta más barata, agravando la situación de la industria azucarera nacional. 

Todo lo anterior ha empobrecido a dos importantes regiones del estado y a entidades del país como Morelos y 
Veracruz, entre otras, productoras de caña.  
Ya desde hace varios meses los cañeros se habían rebelado ante esta situación y tomaron los ingenios para 
obligar a las autoridades a tomar medidas para resolver el problema. Nada se logró y ahora solicitan el apoyo 
del gobierno estatal para sobrevivir. 
La manifestación de ayer, con campesinos cañeros de ambas regiones, fue organizada por la Coordinadora 
Nacional de Organizaciones Independientes de Productores Cañeros y por campesinos productores de caña de 

la CNC. 
La encabezaron dirigentes de ambas organizaciones: Miguel Ángel Sosa y Maritza Marín, respectivamente. 
Recorrieron la avenida Reforma y fueron hasta Casa Aguayo, donde fueron atendidos. 
Lo que faltaba 

Hemos comentado en este espacio, la dramática situación de los partidos políticos que carecen de 
ideología, de estructura, de organización y que cada vez tienen menos militantes, pues en los 

procesos electorales, muchos priistas se pasan al PAN o al PRD, muchos perredistas se enojan con 
su partido por aceptar a priistas y muchos panistas también, por la misma causa. 
Ya no hay diferencia ideológica entre un priista, un panista y un perredista. Todos luchan por lo mismo: un 
hueso. 
Los partidos han sido copados por oportunistas a quienes lo mismo da estar en el PRI, en el PRD, en el Verde, 
en el Movimiento Ciudadano o en todo lo contrario. 
En su comportamiento ya en el poder, no hay ninguna diferencia: todos son corruptos e ineficientes, salvo 

excepciones que confirman la regla. 
En su vida interna, todos tienen problemas, grupos cerrados que luchan entre sí por posiciones de poder y que 
sólo actúan en época electoral. 
Pero en el caso del PRI y su gran parecido con el PRD, faltaba algo, pues ya tienen tribus o burbujas, como las 

llaman ellos, preparados para la lucha interna, pero lo que faltaba era que los priistas salieran a “tomar las 
calles”, como amenazó su dirigente nacional. Ahora sí, el parentesco cercano entre el PRI y el PRD toma forma. 
La toma de calles para hacer escándalos era algo exclusivo del PRD, pero en este mundo global, la exclusividad 

está pasando a la historia. Bueno, ya hasta el PRI y el PAN parecen también parientes, pues en cuestiones 
ideológicas, no hay mucha diferencia entre ambos: el PRI se fue a la derecha moderada y el PAN dejó la 
derecha extrema y también se moderó un poco. Quién lo iba a pensar.  
¡Aleluya! Se enseñará historia en las escuelas  
La enseñanza de la historia, que fue “simplificada” en los tiempos heroicos de Luis Echeverría y que 
definitivamente se borró en los tiempos del panismo salvaje, del ranchero Fox, formó generaciones 

desconocedoras de nuestro pasado y por tanto, ignorantes de lo que los mexicanos somos y hemos 
sido. 
“El pueblo que olvida su historia, tiene la obligación de repetirla”, nos decían en la vieja escuela los maestros 
de la materia, para grabar en los alumnos la importancia del conocimiento del pasado de un conglomerado 
humano.  

Las luchas del pueblo mexicano han sido siempre por la libertad, por la igualdad y por la justicia: eso fue la 
guerra de Independencia, la guerra de Reforma y la Revolución de 1910. 

“Fuimos un pueblo de sirvientes, pero ahora no somos colonia de nadie”, dijo el entonces presidente José López 
Portillo, en una visita que hizo a la planta Volkswagen ante los trabajadores para sensibilizarlos de que aunque 
trabajaban en una empresa extranjera, este era su país y los alemanes dueños de la planta estaban obligados 
a respetar nuestras leyes. 
Llegaron los tecnócratas priistas Carlos Salinas y Ernesto Zedillo y cambiaron todo. Declararon a la Revolución 
obsoleta y nuestros héroes prácticamente pasaron de moda. 
Para acabarla de amolar, vino el bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución que el 
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gobierno calderonista celebró con actos al estilo televisa y con la desacralización de nuestros héroes. 
Y de un plumazo nos quedamos sin ningún sustento, pues hasta a los Niños Héroes querían descontinuar.  
Patricia Galeana, una historiadora extraordinaria, dijo que se les fue la mano en eso de desacralizar a los 
héroes. Las consecuencias han sido las que estamos viendo: funcionarios jóvenes sin conocimiento histórico y 
sin sentimiento nacionalista, jóvenes y niños desconocedores de nuestro pasado, partidos sin ideología, 

aumento de la corrupción, de la criminalidad, en fin, los problemas que ahora son cotidianos y que reflejan una 
gran descomposición social. 
Pero ya se rectificó. Ya se reconoció que eliminar la historia patria de los programas educativos fue un error y 
por lo tanto se va a corregir: los nuevos programas tendrán la materia de historia patria a partir del primer año 
de secundaria. Qué bueno, porque sin el conocimiento de nuestro pasado, quedaríamos suspendidos en el aire. 

Homenaje a distinguidos personajes  
Hoy a las 12 horas en la biblioteca Palafoxiana, 23 personajes mexicanos, entre ellos varios 

poblanos, recibirán la presea de la Legión de Honor Nacional de México que preside José Octavio 
Ferrer Burgos. 
Entre los galardonados estarán dos ex gobernadores, Guillermo Jiménez Morales y Melquiades Morales Flores. 
Funcionarios como David Villanueva Lomelí, auditor del estado; José Montiel Rodríguez, subsecretario jurídico 
de la Secretaría General de Gobierno; Carlos Roberto Sánchez, presidente del Colegio de Notarios; Sergio 
Moreno Valle Germán, notario público; Mario Riestra Piña, diputado local; y Gerardo Tejeda Foncerrada, 
presidente del Consejo de Directores de la Escuela Libre de Derecho. 

Año con año, la Legión entrega preseas a abogados y funcionarios que se hayan distinguido en su labor. Esto 
es con motivo del día del abogado, aunque muchos de quienes reciben el reconocimiento no tengan esa 
profesión. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/21054-piden-subsidio-productores-

ca%C3%B1eros 
 

 
 
 (Ensalada Política/Josefina Zarate López) 
 
*PRI tiene que renovarse  
*Cuando lo decida el CEN, fuera especulación 

Después de que el Tricolor poblano sufriera la hecatombe electoral del 7 de julio, vino la desilusión de sus 
partidarios y por supuesto el yo acuso a la dirigencia estatal y hasta nacional, a los candidatos, incluyendo la 
tibieza de Enrique Agüera, se culpa a López Zavala y a Enrique Doger de traidores, y a quienes no operaron a 
favor de la causa: los Morales, Alcalá Ruiz, Chidiac, Armenta, Lastiri, Márquez y a tantos más de la debacle 
sufrida. El yo acuso con índice de fuego en contra de todos ya no procede, como tampoco la especulación que 

se ha desatado en esta última semana, con respecto a nombres y nombres de quien sustituirá a Pablo 
Fernández del Campo. Lo que tienen que recordar quienes aspiran llegar y son quienes dejan correr el rumor a 

su favor, es que no son los comunicadores, ni la militancia quienes deciden, sino la dirigencia nacional, quien 
encomendará el cargo (nada fácil) para reestructurar lo que queda del otrora poderoso Partido. 
Seguro que será hasta fin de año o principio del 2014, cuando suceda tal cambio, mientras tanto, quienes 
aspiran a la Gubernatura del 2018, son los que llevan agua a su molino para que se barajen sus nombres.  
Es más Enrique Agüera el candidato perdedor a la alcaldía ni sufre ni se acongoja, como ya es público, contrajo 
matrimonio religioso con su esposa Arminda Bastos y goza de segunda luna de miel, en espera del premio que 

le asignarán en Educación Superior Federal, delegación del IMSS, y hay quienes hasta lo candidatean para 
dirigir al CDE del PRI. Así que hay que esperar algunos meses más para conocer a quién se le encomendará 
resucitar al Revolucionario Institucional. Ya no más especulación. ¿Coincidimos? 
¿CUÁNTOS ALCALDES HAN DICHO REPOBLAR AL CENTRO HISTÓRICO? 
Cuándo a Eduardo Rivera le resta menos de medio año para terminar su gestión, resulta que Luis Olmos 

Pineda, adelanta que el Cabildo aprobará un programa que podrá tener acceso a fondos federales, para 
destinarlos a rescatar viejas casonas del Centro Histórico para hacerlas habitables, lo mismo que otras de 

colonias Humboldt y Santa María. Y así repoblar estas zonas. 
Proyectos e ilusiones que se difunden, pero nada más, cuando en el Municipio de Puebla menos del 40 por 
ciento de la población carece de vivienda. Por eso representa una burla que cuando está por concluir el 
gobierno gris de Rivera Pérez, se informe del programa “que podrá tener acceso a fondos federales cuya meta 
es volver habitables 6 mil viviendas en los próximos 20 años” ¿Será para derruir casas y edificios en ruinas que 
se encuentran en la 10, 12 y 14 Oriente Poniente, para convertirlos en edificios habitables? Sin ir lejos, en la 
esquina de la 2 Sur y 13 Oriente hay una fachada de inmueble de 3 pisos abandonada desde hace más de 50 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/21054-piden-subsidio-productores-ca%C3%B1eros
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/21054-piden-subsidio-productores-ca%C3%B1eros
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años, que no ha sido aprovechada para edificar departamentos o condominios que dieran cobijo a decenas de 
familias. 
Por toda la ciudad y en las primeras colonias que fueron construidas como el fraccionamiento San Francisco, La 
Santa María, Humboldt y América, hay casas abandonadas, algunas porque no hay herederos de los 
propietarios que ahí habitaron, o simplemente porque emigraron.  

Así que el proyecto es bueno, habrá que ver si Antonio Gali lo retoma para programarlo en uno de sus ejes de 
trabajo, ya que su administración será de casi 5 años. Mientras tanto, será otro de tantos planes fallidos de 
Rivera Pérez, como de otros alcaldes que tuvieron los mismos sueños. 
¿GUÍASPARA CORREGIRLIBROS? 
Después del niño ahogado la SEP va a tapar el pozo con la elaboración de guías o manuales que elaborará, en 

coordinación con la Academia Mexicana de la Lengua. ¿Pero en qué tiempo revisarán los 177 errores de los 238 
millones de textos que ya fueron distribuidos en escuelas primarias y secundarias públicas de todo el país, y 

cuándo los maestros recibirán esos manuales o guías para a su vez detectar las fallas ortográficas. 
Es un diario de relieve nacional ya publicó el nombre de los responsables que aprobaron la edición fallida de los 
libros gratuitos (aunque no lo son, pues se elaboran con los impuestos ciudadanos) y son nada menos que 
Fernando González, en ese tiempo subsecretario de Educación Básica en SEP Federal y yerno de Elba Esther 
Gordillo. También apuntan a María Edith Bermúdez Reyes, quien fungía como directora del Materiales 
Educativos, de aprobar la citada edición. Por esos “méritos” el gobierno morenovallista contrató a la maestra en 
febrero de 2012 como directora general de la Unidad de Enlace de Vinculación y Fortalecimiento Educativo de 

SEP estatal, puesto que aún ostenta, seguramente con un sueldo y prestaciones “dignos de su investidura.” 
DE SABORESY COLORES 
MAESTROS QUE DEJAN HUELLA.  
Con este simbólico slogan fue electa la planilla “Dignidad” por más de 100 docentes jubilados y pensionados de 

la Sección 51. La encabezan María Arcelia Olguín, María Reyna A. Geronés, Marbella Ruiz Sánchez y Julia 
Aguirre Ortega. El nuevo comité obtuvo la promesa del secretario, José Luis Barrera, quien asistió a saludarlos 

en su convivio, que una de las instalaciones contiguas al sindicato, se las prestarán como sede de sus 
asambleas mensuales.  
¡Enhorabuena! 
DIOS MEDIANTE, LA SEMANA 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/08/08/pdfs_09-08-13.pdf 

 

 
 

(El Mapache) 
 

Se rebelan burócratas a su líder charro 

Las recientes asambleas sindicales en las dependencias del gobierno del estado no fueron tersas para el 
dirigente sindical charro, Héctor Posadas Manzano, y  sus delegados afines, los cuales, por cierto, cada vez son 
menos. 
Y es que en cada área administrativa a las que acudió para darles a conocer el “triunfo sindical” con la 
obtención del pírrico aumento salarial del 4 por ciento, recibió reclamos airados por la pasividad con la que ha 
enfrentado abusos y malos tratos hacia los trabajadores. 

Una de las reuniones más airadas fue la que sostuvo con personal de la Secretaría General de Gobierno, 
quienes le reclamaron que no fijara una postura favorable a ellos luego de que Valentín Varillas, en su columna 
La Tempestad, mostrara un video en donde se ve al titular del Registro Público de la Propiedad humillando a un 
compañero trabajador. 
Cuentan algunos presentes que el líder sindical titubeó, se puso nervioso y sólo atinó a ofrecer una 
investigación más a fondo al respecto, argumentando que también había un video en donde se ve al mismo 

empleado recibiendo dinero, por lo que habría que proceder “de manera más justa”. 

Si bien el aumento salarial y las prestaciones obtenidas recientemente no son del todo malos, lo que los 
trabajadores reclaman son las precarias condiciones en las que laboran, y la nulidad de su dirigente para exigir 
un mejor trato para ellos. 
En entregas anteriores ya dimos cuenta de las carencias de implementos de trabajo y de los más elementales 
servicios, como la falta de agua potable y papel higiénico. 
Sin embargo, el líder sindical no ve ni oye ni se entera de esos problemas, toda vez que es común verlo en días 

laborales, desayunando en restaurantes, vestido de pants y acompañado por su esposa. 
Lo que más enervó a los burócratas, fue que Posadas Manzano haya acudido al evento de inauguración del 
boulevard Carlos Camacho Espíritu para invitar personalmente al gobernador Rafael Moreno Valle a que acuda 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/08/08/pdfs_09-08-13.pdf
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a su comida de aniversario. 
“Le fue a rogar”, “se le puso de tapete”, “ya nos mosqueó la fiesta”, fueron algunos de los comentarios. 
Corre ya la versión de que se prepara un boicot a dicha fiesta para dejar plantado a Posadas Manzano y a su 
“invitado de lujo”. 
Habrá que ver si se lleva a cabo o se queda en mera amenaza. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10739:se-rebelan-burocratas-a-
su-lider-charro&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Fábulas Pánicas de Dos Desventurados: Pablito y Natale 
Detrás de Cada Pablito hay un Natale. 
Detrás de cada Natale hay un Pablito. 
Luego de su derrota estrepitosa, convertidos en parias políticos y sociales, nadie se acuerda ya de su 

nerviosismo acompañado de tartamudeo (de su tartamudeo acompañado de nerviosismo) a la hora de protestar 
ante el gobernador, pues el deporte actual es exhibirlos como la escoria viva del ex partidazo. 
No se vale. 
De veras que no se vale. 
No obstante, inspirado en Jorge Luis Borges, Adolfo Bioy Casares y Silvina Ocampo, me atrevo a presentar una 
serie de historias fantásticas en las que Pablito y Natale (Natale y Pablito) podrían ser fácilmente los personajes 
ad-hoc de las siguientes desventuras. 

1)    Natale está sentado solo en su casa. Sabe que no hay nadie más en el mundo (ni su “tasa” de baño): todos 
los priistas han muerto. Golpean a la puerta. Es Pablito. 
2)    Cuentan: 
Pablito estaba cenando con sus              discípulos después de la derrota. Claudia Hernández traía la sopa. 
Sandra Montalvo hacía las tortillas. Pablito volteó y la sopa se derramó sobre la mesa. El joven Natale exclamó: 
“¡Qué has hecho, pendejo! Por tu culpa perderemos las elecciones”. 
Pepe Doger, Víctor Giorgana y los otros discípulos sonrieron y se hubieran reído pero la presencia del Delegado 

Fernando Moreno Peña los contuvo. 
Pasado el tiempo, en efecto, Pablito y sus discípulos perdieron las elecciones. 
Pero algo ocurrió en el entreacto: el joven Natale desapareció del panorama. 
Moraleja: nunca le digas “pendejo” al pendejo delante de sus discípulos porque corres el riesgo de desaparecer. 
3)    Una noche, Natale soñó que era Pablito. Al despertar no sabía si era Natale que había soñado que era 
Pablito o si era Pablito que estaba soñando que era Natale. 

4)    A orillas de un río, Pablito se encontró con un pescador llamado Natale que cocía en una marmita una sopa 
de pescado. Pablito, sin decir palabra, se bebió la marmita de sopa hirviendo. Natale le reprochó su glotonería. 
Pablito entró en el agua y orinó: salieron los peces que había comido y se fueron nadando. Al otro día se 
enteraron que Agüera había perdido. 
5)    Al caer de la tarde del día de la elección, Pablito y Natale se encuentran en los oscuros corredores de una 
galería de cuadros. 
Con un ligero escalofrío, Natale dijo: 

-Este lugar es siniestro. ¿Crees en los fantasmas? 
-Yo no –respondió Pablito. 
-¿Y tú? 
-Yo sí –dijo Natale y desapareció. 
 6)   Pablito, negador de milagros, había   muerto. Lo velaba Natale. Al amanecer, el ataúd se elevó y quedó 
suspendido en el aire a dos cuartas del suelo. El piadoso Natale se horrorizó. 

-Oh, venerado Pablito –suplicó-, no destruyas mi fe de que son imposibles los milagros. 

El ataúd, entonces, descendió lentamente y Natale y Pablito llegaron al Congreso. 
7)    La noche de la derrota, en la hora de la    rata, Pablito soñó que había salido del PRI de la Diagonal y que 
en la oscuridad caminaba por el jardín, bajo los árboles en flor. Algo se arrodilló a sus pies y le pidió amparo. 
Pablito accedió: el suplicante dijo que era un dragón y que los astros le habían revelado que al día siguiente, 
antes de la caída de la noche, el Delegado le cortaría la cabeza. En el sueño, Pablito juró defenderlo. Al 
despertarse, Pablito preguntó por el Delegado. Le dijeron que no estaba en el PRI de la Diagonal. Pablito lo 

mandó buscar y lo tuvo atareado el día entero para que no matara al dragón. Más tarde le propuso  que jugaran 
al ajedrez. La partida era larga. El Delegado estaba cansado y se quedó dormido. Un estruendo conmovió la 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10739:se-rebelan-burocratas-a-su-lider-charro&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10739:se-rebelan-burocratas-a-su-lider-charro&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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tierra. Poco después irrumpieron dos capitanes que traían una inmensa cabeza de dragón empapada en sangre. 
La arrojaron a los pies de Pablito y gritaron: “cayó del cielo”. El Delegado, que había despertado, la miró con 
perplejidad y observó: “Qué raro. Yo soñé que mataba a un dragón así”. Con el paso del tiempo se supo que el 
dragón se llamaba Enrique y se apellidaba Agüera. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5860 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 

 
Alfonso Esparza, sin adversarios para competir por la rectoría de la BUAP 

La versión es extraoficial, pero certera y verídica. 
Muy verídica: 
Que desde Casa Puebla se blindaron todas las puertas para que solo pueda pasar Alfonso Esparza Ortiz en su 
camino a la rectoría de la BUAP y convertirse en el sucesor de Enrique Agüera Ibáñez. 
¿Cuál fue el precio a pagar? 
Que cuando Esparza llegue al poder desarticule a los agüeristas. 
Los desmantele. 

Los extinga. 
Sobre todo a quienes ostentan puestos de toma de decisiones: la tesorería, las vicerrectorías, coordinadores en 
el Consejo Universitario, el abogado general, el contralor… 
Los nuevos funcionarios deberán contar con un perfil cien por ciento académico. 
No político. 

La operación interna ya empezó. 
Se está dialogando con los diferentes grupos de poder que coexisten en la Máxima Casa de Estudios para ir 

limando asperezas, coincidir en intereses, ceder posiciones, proponer perfiles para los cargos directivos, abrir 
espacios en el consejo universitario, etc. 
Así se entiende la repentina rueda de prensa organizada por la Red de Círculos de Estudio y Participación 
Ciudadana “Ing. Luis Rivera Terrazas” que supuestamente destapó a Daniel Alcántara, actual director de 
Difusión Cultural de la BUAP, para que compita por la rectoría. 
Por supuesto que el movimiento en pro de Alcántara no es otra cosa sino una cortina de humo. 

Pura parafernalia. 
Alcántara no tiene ni la menor oportunidad. 
Sin embargo, ese es el estilo de la izquierda universitaria (otrora comunista): pedir hacienda para que les 
toque rancho: lanzar un competidor de papel para tener derecho a sentarse en la mesa de las negociaciones y 
defender su parcela, que traducido en términos prácticos, estamos hablando de expedición de becas, recursos 

para impulsar proyectos de investigaciones, respetar las direcciones de las facultades, entre otros derechos y 
canonjías. 

Así lo hicieron en el pasado. 
Cómo no recordar cuando lanzaron a Pedro Hugo Hernández Tejeda contra Enrique Doger. 
A Guillermo López Mayo contra Enrique Agüera. 
Y ahora a Daniel Alcántara contra Alfonso Esparza. 
Sin embargo, ni duda cabe que ‘el esfuerzo’ es redituable. 
Pedro Hugo es vicerrector. 
López Mayo es el secretario general del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Autónoma de Puebla 

(SUNTUAP). 
Alcántara es director de Difusión Cultural… y aspira a más. 
Sin contar que toooodos sus incondicionales cuentan con espacios respetables en la universidad. 
Así las cosas, el panorama es muy claro. 

Y como diría el clásico: no se hagan bolas. 
Muerto el rey. 

Viva el nuevo rey. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Oficina acéfala 
Tener a un secretario de Seguridad en Puebla como Facundo Rosas y no tenerlo podría ser exactamente lo 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5860
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 09 de Agosto de 2013 

 
 

 27 

mismo: nada. 
Desde anoche la Secretaría de Seguridad Pública de la que salió Ardelio Vargas hacia el Instituto Nacional de 
Migración está acéfala, según narró una voz que presenció la despedida del propio implicado. 
El sustituto del policía de línea dura que gustaba apagar el fuego con más fuego ha partido. 
Voces del interior de la dependencia que en los últimos meses claramente fue rebasada por la delincuencia 

dieron cuenta de la salida de este hombre, ayer por la noche. 
El segundo titular de seguridad en dos años y medio de gestión se había mantenido con mayor suerte al lado 
del extitular de la Secretaría de Seguridad Pública Federal con Felipe Calderón, Genaro García Luna. 
Para imaginar el clima que se vive en el territorio estatal, apenas el martes 6 un matrimonio que había retirado 
una fuerte cantidad de dinero de una sucursal bancaria en el barrio de El Carmen fue perseguido y asaltado a 

un costado del centro comercial Angelópolis. 
Según documentó la prensa local, eran al menos cinco los asaltantes y portaban armas largas como la 

delincuencia organizada: R-15 y AK-47. 
Nadie ha explicado cómo es que se puede perseguir a un matrimonio usuario de una sucursal financiera por 
unas 20 calles con armas de alto poder antes de caer presa de sus perseguidores en la zona de mayor plusvalía 
comercial de la capital de Puebla. O sí: con una actitud omisa. 
Ayer Facundo Rosas utilizó palabras de despedida. Sus pertenencias fueron sacadas de la oficina del Secretario 
de Seguridad y la versión oficial no llegará aún por razones de estricto orden estratégico. 
Habrá que esperar a su oficialización y no prestar oídos a los heraldos del poder local que se desviven por 

ganar la legitimidad que no han podido conseguir con la pluma diaria. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro Manjarrez) 
 
Pemex, la gallina de los huevos de oro 
La abundancia de dinero, sea cual sea su origen, produce un efecto tan extraño como maravilloso. A 

los honestos (muy pocos por cierto) los convierte en patronos de fundaciones cuyo primer objetivo 
es “asociarse” con el fisco para dar la vuelta a las obligaciones tributarias. Y a los corruptos les 
borra de la memoria aquello que suele ser una piedra en el zapato o algo parecido a un nódulo en el 
cerebro. En este último caso están los políticos cuyas fortunas son a todas luces inexplicables, tanto 
como podría serlo su “buena fama pública” no obstante ser ellos producto-secuencia del cáncer 
social que se oficializó durante el régimen alemanista, cuando por primera vez el petróleo de 
exportación fue mañosamente manejado por manos privadas. 

Retrocedo a esa época y resumo: 

Siendo presidente de México, el poblano Manuel Ávila Camacho tuvo a bien enviar al Congreso de la Unión una 
iniciativa para que se permitiera a todo tipo de empresarios tener participación en el manejo y producción del 
petróleo. Le corrigió la plana a Lázaro Cárdenas cuya ley permitía los contratos con particulares para la 
exploración y explotación pagándoles con un porcentaje de lo que produjera su trabajo. Tal vez el presidente 
Ávila Camacho escuchó el consejo de su entonces secretario de Gobernación. Puede ser, porque no. O pudo 

haber sido influenciado por algún otro político o empresario extranjero interesados en algo superior al 
porcentaje resultado de su trabajo como, por ejemplo, el control de los derivados petroleros (gas, 
combustibles, energía, plantas de refinación, etcétera). El caso es que la mayoría de los diputados aprobó sin 
rechistar el cambio a la ley, empero, antes de que ésta fuera promulgada, Gilberto Bosques*, a la sazón 
diplomático, también de origen poblano, aconsejó al mandatario no hacerlo: “Pasará Usted a la historia como 
un traidor a los principios que inspiraron a Lázaro Cárdenas y todo lo que ello significa”, le dijo. Don Manuel 
entendió el mensaje y tuvo a bien congelar la promulgación de una ley que sin duda hubiese cambiado (para 

peor obvio) la historia política de este país. Estaba fresca la Expropiación Petrolera. 

Miguel Alemán dejó la Secretaría de Gobernación para ascender a la Presidencia. Una vez sentado en la silla del 
águila encontró la forma de sacar provecho al petróleo sin violentar el estatuto jurídico: nombró a uno de sus 
cuates intermediario en la venta internacional del crudo. Gracias a ello y a otras concesiones jurídicamente 
coyunturales, se produjo la famosa comalada de millonarios. Además de esas “modestas” comisiones de 
intermediación (mínimo 10% de la venta del total energético exportado), los beneficios del oro negro se 
aplicaron al desarrollo de México operado por concesionarios y contratistas que, agradecidos por la preferencia 

e inspirándose en la sentencia “el que no salpica, se seca”, se mocharon con los de arriba. Supongo que los 
acontecimientos de esta etapa influyeron en el entonces joven Cuauhtémoc Cárdenas para que, décadas 
después de haber sido testigo, éste sentenciara que el Estado es el gran corruptor. Todo es posible. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Adolfo Ruiz Cortines llegó a la Presidencia y comprobó lo que ya sabía pero que tuvo que tragarse para seguir 
en la nómina del poder, ser elegible y suceder a su jefe Miguel Alemán. Una vez en el cargo le pesó el legado 
republicano. Puede ser que por ello decidiera cancelar la concesión petrolera que había regalado su antecesor al 
intermediario aquel que, al enterarse, amenazó a don Adolfo con el petate del muerto: “Le comunicaré al 
presidente Alemán esta injusticia”, espetó el afectado. El “viejo”, al fin veracruzano, le respondió molesto: “¡El 

presidente soy yo, pendejo!”** Al otro día don Adolfo enteró a sus asesores sobre la decisión que había tomado 
con la intención de incrementar el ingreso del gobierno (10% o más) derivado de la explotación y venta de 
petróleo. “¡Hay que hacerlo público! –Dijo entusiasmado un miembro del staff–. ¡La sociedad debe conocer su 
decisión, señor Presidente!”, agregó barbero y enfático. El viejo zorro le respondió que no porque en ese 
momento haría más daño el escándalo que el pecado. Supongo que pensaba en la respuesta-protesta de los 

integrantes de la comalada alemanista, varios de ellos con influencia en los medios de comunicación. Y ahí la 
dejó. 

El comal de la República siguió con el proceso de incrementar los capitales privados millonarios. De López 
Mateos a Salinas de Gortari, pasando por los regímenes de Echeverría, López Portillo y De la Madrid, creció el 
número de beneficiarios del poder, inercia que cerró con broche de oro el de Agualeguas: implantó en el mundo 
lo que hoy se conoce como capitalismo de cuates. Gracias a ello algunos mexicanos salieron beneficiados y 
entraron a la lista de los hombres más ricos del orbe, según la revista Forbes. Carlos les había entregado las 
empresas paraestatales, desde el punto de vista financiero, las más productivas. 
Entre uno y otro de esos momentos “luminosos”  escuchamos las frases que enmarcaron el éxito de la mayor 

parte de los millonarios aztecas, verbigracia: 
Un político pobre es un pobre político (Hank González). La moral es un árbol que da moras o sirve para pura 
chingada (Gonzalo N. Santos). México es la dictadura perfecta, dijo el escritor Mario Vargas Llosa, y el poeta 
Yevgueni Yevtushenko completó la frase agregándole estas cuatro palabras: “mitigada por la corrupción”. En el 

ejercicio de la política hay que aprender a lavarse las manos con agua sucia (Jesús Reyes Heroles). Soy 
soldado del PRI y del Presidente (Emilio Azcárraga Milmo). Qué toca hoy, ¿viajes o vieja? (Adolfo López 

Mateos). No les pago para que me peguen (José López Portillo refiriéndose a la prensa mexicana). Todo es 
política ficción (Carlos Salinas). Hay que cambiar de jinete no de caballo (Vicente Fox). Salinas se robó la mitad 
de la partida secreta (Luis Téllez, avalado por las revelaciones que Miguel de la Madrid hizo a Carmen 
Aristegui). Estoy en la plenitud del pinche poder (Fidel Herrera Beltrán). El chiste no está en mear sino en 
hacer espuma (La Güera Rodríguez Alcaine). Haiga sido como haiga sido (Felipe Calderón). Y la pronunciada 
por Luis Cabrera (también poblano) que sirve de moño a la creatividad basada en la corrupción: “No lo acuso 
de pendejo, sino de corrupto”. 

Pemex, mina de riqueza 
Aparte de sostener a la economía nacional (Pemex aporta el 40% de los ingresos del país, curiosamente el 
porcentaje que la federación entrega a los gobiernos estatales), el petróleo ha servido para abonar los terrenos 
donde se siembra la corrupción. Con este recurso natural se han promovido desde los convenios de desarrollo 

hasta la implementación de acciones que dan certeza a la gobernabilidad. Por ello no resulta aventurado decir 
que muchos ricos son los beneficiados de tal estabilidad monetaria basada en el “oro negro” que ha enriquecido 
y corrompido a más de diez. 

De esa fuente sale parte del presupuesto destinado a la obra pública. Y desde luego los sueldos de maestros y 
las participaciones a estados y municipios, así como el gasto corriente del gobierno federal y las dietas de los 
legisladores y las prerrogativas a los partidos políticos y un largo etcétera que incluye las cuotas sindicales de 
donde echan mano líderes como Romero Deschamps y en su tiempo Elba Esther Gordillo, ambos producto del 
sindicalismo corrompido que apoyó campañas políticas estatales y presidenciales: Felipe Calderón es la muestra 
mejor documentada, “haiga sido como haiga sido”. 

Impunidad vs honestidad 
Debido a su obsolescencia administrativa y técnica, estatus motivado por la excesiva carga tributaria, la 
paraestatal es desde hace tiempo el objetivo del capital privado. Los dueños de dinero también buscan ser 
usufructuarios de la riqueza que produce el subsuelo de México. Ninguno de ellos, obvio, con las intenciones de 
la madre Teresa de Calcuta. Quieren su piscacha de poder económico. Si para ello es necesario corromper… 

pues corrompen. Saben que si quieren hacerse de esa parte del patrimonio nacional necesitan aliarse con los 
corruptos que se sienten salvadores de la patria. Y aquí, en esta condición humana, está el peligro para los 

promotores de las reformas constitucionales, objetivo del gobierno de Enrique Peña Nieto: se exponen a caer 
en el apartado ése donde, diría Andrés Manuel López Obrador, se encuentran los traidores a la Patria. Al 
tiempo. 
“Conocí a un político (el único) que decía que era tonto porque no había robado… Se llamaba Ignacio García 
Téllez –dijo la periodista y escritora Elena Poniatowska (revista Réplica, 1999) –. Fue director del Seguro Social 
en época de Lázaro Cárdenas. Decían que era un pendejo. Toquemos madera para que haya muchos así”. 
Elenita se refirió a la dificultad que significa encontrar a un político honesto. Y si acaso éstos existen es obvio 
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que son como los garbanzos de a libra y que, además, deben esconderse muy bien para que evitar que los 
descubran y los corran. 
La riqueza del diablo 
Los que no se esconden son los corruptos cuyo capital les ha hecho visibles y paradójicamente merecedores del 
beneficio ése que se llama impunidad. Incluso, en ocasiones, tal condición de ilegalidad ha sido certificada por 

el poder Judicial donde –justifican los usías– les fue imposible encontrar pruebas sobre que el enriquecimiento 
inexplicable que proviene del erario público. Como verá el lector, este tipo de decisiones confirman lo dicho por 
Luis Cabrera, otro poblano: los malvados son corruptos, no pendejos. 
Concluyo: 
No hay duda que los malandrines apátridas están felices con la propuesta del PRI-Gobierno apoyado por el PAN 

(¿o será al revés?), intención que consiste en abrir Pemex a la inversión privada. Quieren compartir con los 
extranjeros los beneficios de la gallina de los huevos de oro, o sea el petróleo. Buenos unos y malos los otros 

defienden sus tesis con el argumento de que retomarán el concepto cardenista sobre la participación del capital 
privado en la industria petrolera, con una variante que no dicen: regresarían los nuevos socios de las empresas 
que en 1938 quedaron excluidas de los beneficios de los veneros que el diablo le escrituró a México. Lo curioso 
de esto que parece un asalto a la inteligencia, está en que la festinada privatización ha revelado qué políticos 
tienen cerebro propio y cuáles lo piden prestado. 
Cosas del capitalismo de cuates. Y también de las fundaciones de amigos. 
acmanjarrez@hotmail.com 

@replicaalex 
*Gilberto Bosques, entrevista, 1992 
**Luis C. Manjarrez, entrevista, 1996 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-08/pemex-la-gallina-de-los-huevos-de-oro 

 
(Marcelino León Ochoa) 
 
La incierta transformación del PAN 
Todo parece indicar que este sábado 10 de agosto se consumará un cambio  radical en la vida interna de 

Acción Nacional. Madero, acostumbrado a los pactos, ahora ha suscrito uno con los principales actores del 
panismo para que la Asamblea Nacional Extraordinaria se lleve a cabo y con ello, se apruebe una reforma 
estatutaria a medias, matizada por el CEN, pero que introduce un elemento nuevo en la larga vida de este 
partido: la elección directa de dirigentes. 
Desde su Asamblea fundacional en 1939, el PAN fue concebido por sus fundadores como un partido 
democrático, mediante el modelo de democracia delegativa, a través de figuras tipo “colegios electorales” 

donde las decisiones más importantes fueran tomadas de manera colegiada para generar contrapesos internos, 
a través de la figura de “delegados”, militantes electos en asambleas municipales para tomar decisiones y 

luego procesar estas decisiones en órganos de deliberación entendidos como “la conciencia” del partido. Pero 
eso empezó a cambiar hace algunos años. 
El PAN como cualquier otra institución inserta en el tiempo y en las circunstancias políticas del país, probó las 
mieles del poder y la popularidad, y se fue haciendo más flexible, adaptándose a las coyunturas electorales. 
Fue cambiando para hacerse un partido más competitivo, más accesible a los ciudadanos, para conquistar más 

espacios e intentó convertirse en un partido de masas cuando nunca lo fue ni lo será. 
Recuerdo que con la popularidad de Fox, el partido creció exponencialmente en militancia y la figura de los 
miembros adherentes desbordó la capacidad institucional para darles cabida, sentido y destino. La presión por 
afiliar adherentes pero sobre todo, la rentabilidad electoral que representaron en los procesos interno de 
selección de candidatos, llevó incluso a suprimir la “salvedad de derechos” de los miembros activos, para que 
todos, todos sin excepción, pudieran participar. 
Al interior del PAN como sucede en el país, se ha impuesto la lógica de “más derechos y menos obligaciones”. 

Desde mi punto de vista, eso fue minando la capacidad institucional del partido para procesar adecuadamente 
sus decisiones. La falta de respeto a las dirigencias, la falta de respeto, la inobservancia de las decisiones y 

peor aún, el cuestionamiento de esas decisiones e incluso la oposición a las mismas, fue dañando gravemente 
al partido. 
La reforma estatutaria que muy probablemente se apruebe este sábado, va por el mismo camino. Representa 
una victoria más de la defensa de los derechos de la militancia, en este caso a elegir directamente a los 

dirigentes nacional y estatales, pero hay pocas, escasas, nulas referencias a las sanciones por incumplimientos 
en la vida del militante. 
Todavía hoy se dice en los estatutos que para ser militante activo del PAN se debe participar en actividades de 
formación y capacitación, en una campaña electoral o en cualquier actividad que el partido convoque, pero eso 
es letra muerta pues a la hora de votar para elegir dirigentes o candidatos, no se revisa ni se exige un carnet 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-08/pemex-la-gallina-de-los-huevos-de-oro
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de obligaciones y da lo mismo si se trabajó en campaña o incluso si se apoyó a un candidato o fuerza política 
contraria a Acción Nacional 
Perdimos el rumbo y la razón de ser de la militancia. Se trastocó la pertenencia a la institución. Con el paso de 
los años, las presiones por ganar elecciones y conquistar espacios, el partido se fue amoldando a esas 
necesidades. Curiosamente no fue con Fox sino con Calderón cuando el PAN entró en crisis, cuando el PAN 

perdió de vista su misión de ser instrumento al servicio de los ciudadanos para convertirse en instrumento al 
servicio del poder en turno. 
Por ello, entiendo las razones del senador Javier Corral por romper con esas intromisiones desde el poder, pero 
al llevar a la militancia a la elección directa de sus dirigentes, lo que estará provocando es que esa correlación 
de fuerzas se traslade de la Presidencia de la República, que hemos perdido, a los estados, más donde se 

gobierna. 
Una vez más, se perderían los contrapesos que daba el peso de la militancia y el trabajo del partido en los 

estados y municipios para ceder al poder de movilización de quienes detenten el poder en el país. 
Dejamos de entender y respetar a la institución, sus reglas y procedimientos internos para obligarla a entender 
los intereses de los militantes y simpatizantes. 
De momento, creo que la Asamblea Nacional Extraordinaria saldrá con acuerdos, pero procesarlos e 
institucionalizar una mejor manera de tomar acuerdos para seguir siendo no una sino la mejor opción 
ciudadana y de gobierno, llevará tiempo. Espero equivocarme pero sinceramente veo que la ruta de 
transformación del PAN es incierta y muy cuestionable. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-08/la-incierta-transformacion-del-pan-0 

 
(Raymundo García García) 
 

Blanca Alcalá Ruiz y el premio a la cuota de género 
En el contexto de la celebración del nonagésimo aniversario de la revolución mexicana fue 
nombrado Juan Carlos Lastiri Quirós, como presidente del CDE del PRI en el estado de Puebla, 
partido que por seguir la senda no democrática en su seno, como siempre, estatutariamente alguien 
es elegido y otros políticos terminan el periodo legal. 

Hoy, a una distancia de poco más de tres meses para que concluya el periodo de tres años del nombramiento 
de la dirigencia estatal tricolor poblana, y como consecuencia de los pasados resultados en las elecciones 
estatales intermedias, en las cuales, por cierto, al PRI le fue excelente dentro del sistema nacional de 
elecciones al haber ganado doce de las catorce  entidades con comicios. La excepción la representaron Baja 
California ganada por el PAN, PRD y PANAL de panzazo y Puebla ganada por la ingeniería institucional 
construida por el Ejecutivo del Estado. Se ha incrementado la reflexión sobre la personalidad del futuro o futura 

dirigente priísta destacando los nombres de varios políticos dentro de los cuales va el ex candidato a alcalde de 
Puebla Enrique Agüera, el diputado federal Enrique Doger, y la senador Blanca Alcalá entre muchos otros que 

están o se sumarán en la construcción de la lista. 
En el contexto del empoderamiento de las mujeres en la política mexicana, y por el grado de poder político que 
encarna cada aspirante, por supuesto que partidistamente el PRI solo tiene tres aspirantes a dirigir 
estatalmente al PRI: las senadoras Blanca Alcalá, Lucero Saldaña y Areli Gómez. El argumento es simple: 
capital político que cada una representa como resultado de las votaciones federales pasadas. Las senadoras por 

mayoría obtuvieron (867,929) votos más que Peña Nieto (855,817), una masa electoral superior a la de 
cualquier político poblano en el presente momento. Esto quiere decir que están por encima de Estefan Chidiac 
que ha sido diputado federal, y de cualquier otro político poblano aunque haya sido diputado federal o local y 
por supuesto que por encima de la votación del ex candidato a alcalde por la ciudad capital. Esto, si se decide 
cuidar al PRI hacia las elecciones intermedias de 2015 y actuar dentro de la lógica funcional y sistémica del 
gobernador poblano quién considera al “poder” con el mismo rol que el “dinero” desempeña en la economía. 
Claro desde una concepción parsoniana de la política 

También están otros factores y uno de ellos presente en las elecciones federales del año 2012, fue la cuota de 
género. En ese campo el PRI tiene un camino muy largo, no fue casual que desde los años sesentas del siglo 

XX, en Puebla se hayan nombrado a diputadas locales tricolores. La decisión del TEPJF en 2012 de obligar a los 
partidos políticos a nombrar candidatas para las elecciones federales, consolidó a Blanca Alcalá en su arribo al 
senado, derribó a Lastari, y también permitió que subieran como candidata y senadora a Lucero Saldaña, 
amiga y defensora de Lydia Cacho, así como candidata y senadora de representación proporcional a la jurista 

Areli Gómez González Blanco, ocupando un lugar destinado a ex gobernadores (Barteltt y Melquíades)  que por 
castigo el PRI le retiró a Mario Marín y por añadidura a Javier López Zavala. En suma: El PRI requiere un 
político(a) que electoralmente iguale el poder del gobernador,  y lo representan las tres senadoras, una con 
mayor oficio político electoral por haber sido alcaldesa de Puebla, Blanca Alcalá Ruíz. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-08/blanca-alcala-ruiz-y-el-premio-la-cuota-de-genero 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-08/la-incierta-transformacion-del-pan-0
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-08/blanca-alcala-ruiz-y-el-premio-la-cuota-de-genero
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Ahuacatlán y aquel regaño de @RafaGobernador 
Ya poco se recuerda, pero en abril pasado se dio a conocer a través de YouTube un video en el que el 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, regaña –literalmente- al edil de Ahuacatlán, Alberto 

Hernández Francisco, por su evidente, desesperante incapacidadpara conseguir un terreno de 800 metros 

cuadrados para la construcción de un Hospital Integral. 
Lo curioso del tema es que no hubo quien no diera la razón al mandatario estatal: el alcalde se había 
ganado con creces lareprimenda, e incluso muchos plantearon que ojalá así les fueran jaladas las orejas 
a todos, absolutamente todos los presidentes municipales de Puebla, sobre todo aquellos que día con día 
dan fe de su ineficiencia. Tal vez el estado sería diferente: menos corrupto, más productivo. 
“Y yo no voy a quedar como un mamarracho que no pudo ejercer los recursos federales para construir un 

hospital, porque no tuviste la capacidad de tener el terreno”, le decía Moreno Valle al alcalde en aquella 
grabación –que, por cierto, ya no está disponible en la red por un reclamo de “derechos de autor” de Medios 
del Bajío y Occidente S.A. de C.V-. 
“Hay dos caminos y no hay más ¡eh!, el camino uno: el que me entregues los 800 metros, yo no quiero 
pretextos, yo no sé si lo compras, si lo expropias, si convences a la gente a la buena o como sea. O me 
entregas los 800 metros que ya me pidió el secretario, que están autorizados por el gobierno federal y puedo 

estar licitando la obra en 15 días, o en 15 días me van a dar otro terreno, en otro municipio”, señalaba 

el mandatario. 
“Esto no es un juego (…) para que tengas muy claro las cosas, y entiendas que yo a la buena, lo que quieras, 
pero llevo un año tratando esto”, agregaba, muy, pero muy enojado, como pocas veces se le ha visto –o 
escuchado- en público. 
La referencia viene a cuento porque todo parece indicar que aquel célebre regaño de Moreno Valle 
funcionó a la perfección. 

Y es que este jueves, por fin, fue inaugurado el dichoso –y muy necesario- Hospital Integral de 
Ahuacatlán, con una inversión de 45 millones 392 mil 719 pesos. El viejo nosocomio del pueblo estaba en 
riesgo de colapsarse; de hecho ya contaba con una declaratoria de Protección Civil, que obligó a su cierre y 
posterior demolición. Por eso la urgencia, por eso las prisas de Casa Puebla. 
“Me siento contento de poder cumplirle a los habitantes de Ahuacatlán, todavía tenemos mucho por hacer, hay 
grandes rezagos que se resolverán con el trabajo conjunto entre la federación, estado, municipio, legisladores 
y los ciudadanos”, resaltó este juevesMoreno Valle durante la inauguración, teniendo al lado al objeto de 

aquella admonición: el edil Alberto Hernández Francisco, quien, ¡claro!, reconoció la tenacidad, entusiasmo 

y entrega del gobernador;el mismo Alberto Hernández Francisco que sin problema pudo haber 
inspirado la película “La Ley de Herodes”. 
¿O alguien tiene alguna duda? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

El sucesor de Guillermo Nares 
Guillermo Nares Rodríguez ya eligió sucesor en la Dirección de la Facultad de Derecho de la BUAP y la gran 
sorpresa es que no será ni su consentido y compañero de mil batallas César Bermúdez, alias El Gallo, ni 
Nicéforo Rodríguez Gaytán, coordinador de la Maestría en Ciencias Políticas.  
El elegido es el doctor Carlos Antonio Moreno Sánchez y El Gallo ya lo anda promoviendo como el candidato del 
doctor Guillermo Nares Rodríguez. 

Aunque toda la atención está centrada en la sucesión de la Rectoría, que hoy inicia formalmente con la 

conformación de las Comisiones de Auscultación y Electoral del Consejo Universitario, así como la emisión de la 
convocatoria, en la Facultad de Derecho también viven su propia sucesión.  
No hay que perder de vista que Guillermo Nares Rodríguez vivió momentos complicados en el pasado proceso 
electoral cuando intentó separarse del cargo para cumplir con los requisitos y convertirse en síndico en la 
planilla del hoy presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad.  
La muestra más clara de debilidad fue que Guillermo Nares no pudo reunir en dos ocasiones el quórum 
necesario del Consejo de la Facultad de Derecho y logró su separación del cargo que junto con el factor de que 

nació en Michoacán no le permitieron formar parte de la planilla de Tony Gali.  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Habrá que estar muy pendiente de qué hace Nicéforo Rodríguez Gaytán porque es uno de los aspirantes fuertes 
y aunque forma parte del grupo de Memo Nares en cualquier momento puede rebelarse y buscar la Dirección 
de la Facultad.  
La sucesión en Derecho también ya está en marcha. 
**         **         **  

Hoy que inicia formalmente el proceso de sucesión en la BUAP con la sesión del Consejo Universitario el 
panorama luce más o menos claro para que Alfonso Esparza compita contra Daniel Alcántara.  
La inscripción de Guillermo Nares o no al proceso de sucesión en la BUAP no modificará en gran medida la 
estrategia implementada por Alfonso Esparza.  
No hay que olvidar que tiene el respaldo de la mayoría de los directores de las Facultades y su siguiente 

objetivo es convencer a los alumnos.  
El camino de Alfonso Esparza está claro y lo llevará, seguramente, a ganar las elecciones a finales de 

septiembre próximo.  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43085:el-sucesor-de-guillermo-
nares&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

Que se cumplirán dos años de la desaparición de 14 artesanos originarios de la comunidad de San Simón 
Yehualtepec, municipio de Tecamachalco, de quienes nada se sabe desde el 14 de agosto de 2011 y 
presumiblemente sus familiares tuvieron contacto con ellos cuando se encontraban en el estado de Tamaulipas. 

Se integró la averiguación previa 1076/2011/Tecamachalco donde quedó asentado que los poblanos salieron de 
su comunidad el 15 de julio de ese año, pero nada más se sabe de su paradero ni ha sido el interés de los tres 
niveles de gobierno de localizarlos. 
Si los 14 artesanos poblanos hubieran desaparecido de un antro de la Zona Rosa en la ciudad de México, 

entonces sí sería un asunto de interés de seguridad y de la agenda de la prensa “nacional”, pero por desgracia 
los artesanos no existen en el interés del centralismo. 
Que el secretario general del Comité Ejecutivo del Sindicato de Trabajadores de VW, Antonio Flores Trejo, ha 
encontrado resistencia de sus afiliados para aceptar un viejo programa de choque laboral ante la caída de la 
producción para aplicar el sistema de 4 días de trabajo por tres de descanso. 
Este modelo ya aplicado por el sindicato en otros momentos de crisis de la industria automotriz ahora ha sido 
presentado como la salvación de los mil 300 técnico eventuales y evitarles el despido, pero en el fondo le hace 

el trabajo sucio a la empresa ante la caída de las exportaciones. 
Que el diputado Javier López Zavala además de romper políticamente con su mentor Mario Marín Torres, ahora 

ha definido emprender otra batalla partidista y todo indica saldrán chispas porque ante los señalamientos de 
estar en la lista de Fernando Moreno Peña, va por todas las canicas en el PRI. 
Que la ex diputada federal del PAN Violeta Lagunes le apuesta a un supuesto blindaje de altos jerarcas del CEN 
del PAN en su embestida contra el gobernador Rafael Moreno Valle y su alianza con el ex candidato a la alcaldía 

poblana Enrique Agüera Ibáñez. 
Está tan segura del respaldo de quién sabe quién que la ex funcionaria federal en entrevista con Milenio Puebla 
reta al otro Rafael, Micalco Méndez, inicie cualquier procedimiento para expulsarla del partido para demostrarle 
los puntos del blindaje, y muy a su estilo lo sentenció: está cabrón me expulsen del PAN. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188386 

 

(Al pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

El por qué de la derrota del PRI 
Después de una derrota tan estrepitosa como la que sufrió el PRI el 7 de julio –igual que pasó en 2010-, los 

diferentes liderazgos del partido derrotado buscan afanosamente culpables y traiciones para explicar el fracaso 
electoral. 
Es natural y pasa en todos lados y con todos los partidos. Baste ver cómo se han atacado entre sí los panistas 
ante la derrota federal del 2012. Hoy siguen haciendo “análisis” de su triste derrota. 

Entonces, pues, es normal que después de una paliza electoral venga la feria de culpabilidades y traidores. 
Pero no es la explicación más convincente. Vamos, la derrota del PRI en la capital no puede ser atribuible a un 
solo factor o a un solo traidor. 
El PRI no perdió porque Doger o Zavala hayan traicionado a sus dirigentes por sus rencillas personales con 
ellos… aunque sus ausencias fueron un factor que pesó. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43085:el-sucesor-de-guillermo-nares&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43085:el-sucesor-de-guillermo-nares&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188386
http://impreso.milenio.com/
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El PRI no perdió porque sus dirigentes hayan vendido candidaturas. Más bien su error fue creer la fantasía de 
que los “operadores yucatecos” y foráneos iban a lograr un trabajo extraordinario movilizando cientos de miles 
de votantes. 
Enrique Agüera no perdió porque haya sido un mal candidato –al contrario, siempre tuvo una muy buena 
conexión con la gente sencilla de colonias populares-, sino más bien porque creyó que los grupos que decían 

apoyarlo lo harían, cuando todos ellos ya aprendieron a cobrar doble; pero sobre todo porque creyó que con su 
estructura de la BUAP podría ganar el Municipio, cuando eran cosas muy distintas. 
Sumemos también la escasez de dinero, que no llegó del Gobierno federal simplemente porque al Presidente no 
le interesaba tanto esta elección local, punto. Una muy mala publicidad con mensajes bastantes confusos, mala 
planeación de campaña, puntadas de dizque estrategas foráneos… 

El detalle está en que una elección no solo se pierde por los errores propios sino por los aciertos del otro. 
El PRI y sus candidatos perdieron porque también en el bando contrario hicieron bien su tarea. El Gobernador 

fue el cerebro de la estrategia y como en 2010, si tenía que hacer 10 cosas para ganar la elección… hizo 20. 
Vamos, no dejó cabo suelto. 
Una reforma electoral y redistritación a conveniencia; unos partidos nuevos paleros; un Instituto Electoral de 
empleados; candidaturas comunes a modo; cooptación de precandidatos priístas enojados; votantes 
golondrinos reclutados desde muchos meses antes… Una campaña de posicionamiento de sus candidatos 
iniciada desde mucho tiempo atrás; promoción permanente de sus obras; un diseño de publicidad uniforme, 
buenos spots, buenos mensajes (sobre todo despertar en los poblanos el antimarinismo). Y desde luego, 

toneladas de billetes para mantener todo ese aparato y movilizar votantes el día de la elección. 
¿Cómo podía darse otro resultado? 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188363 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Esparza, camino firme en la BUAP 
A pesar de la postulación de uno o varios personajes universitarios que quisieran llegar al cargo de rector en la 
máxima casa de estudios del estado, el actual gobernador interino, José Alfonso Esparza Ortiz, mantiene su 
camino firme en la BUAP. 

Esparza, hay que decirlo, siempre ha sido un universitario institucional que se ha apegado al script y que ha 
sabido retribuir el apoyo que siempre le brindó la corriente que lo impulsó y colocó donde está: El agüerismo. 
Ha sabido negociar su posición, su situación y la posibilidad de permanecer como rector de la BUAP durante los 
próximos cuatro años. 
El mandamás de la benemérita institución mantiene una excelente relación con el gobernador, Rafael Moreno 

Valle Rosas, esto gracias a que en los comicios locales pasados se mantuvo al margen de los grupos que se 
disputaron ayuntamientos y diputaciones. 

Esparza, aprendió muy bien a hacer política y a mantener una relación estrecha con el poder y el gobierno 
durante los últimos años. 
Conoce a la perfección la vida interna y operativa de la BUAP. 
Eso sí, tiene claro que el enfrentamiento con los distintos grupos y corrientes de la universidad poblana es el 
único error que tiene prohibido cometer. 
Para ello, se ha dedicado a labrar su propio proyecto para postularse como candidato a rector de la BUAP y 

ganar de manera contundente. 
Fuera y dentro de la institución pactó acuerdos que le permitan continuar con el plan de desarrollo y 
crecimiento en beneficio de la comunidad universitaria. 
Tal vez por eso no le hacen ruido las postulaciones de uno, dos, tres o más aspirantes que pudieran generarle 
un posible bloqueo a su proyecto. 
Se mantiene firme en la creación de una estructura reforzada, sólida, que tienda las bases para asentarse como 

la máxima autoridad de la universidad de sus amores. 

Es un hecho que habrá cambios, reajustes y un reacomodo general al interior de la BUAP para preparar la 
administración que está por encabezar en el futuro, Alfonso Esparza. 
Es natural que una vez terminada la era del rector saliente, crezca en la institución una nueva corriente 
universitaria, esta vez la de Esparza. 
La realidad, los tiempos, las circunstancias y las cosas en la BUAP están dadas para erigir al candidato favorito 
de los universitarios. 
Y es que hay un punto muy importante que el rector interino ha cumplido a cabalidad para allanar su camino a 

la rectoría que se está por renovar, el de cumplir y respetar los acuerdos, insisto, pactados dentro y fuera de la 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188363
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institución. 
Quien quiera ser el nuevo rector de la BUAP tendría que haber amarrado su llegada, primero, con el político 
más poderoso de la entidad, y segundo, garantizado una relación de respeto y cordialidad con el ala saliente, 
pero que aún predomina en la máxima casa de estudios. 
Todo esto, Esparza, lo cocinó desde hace un buen rato y está a punto de servirlo en bandeja de plata. 

Ni hablar, termina un ciclo y comienza otro. 
Fenece una era y surge una nueva, así es, la de Esparza. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2603&-Posdata-Esp%20uz%20,-o%20Iiio-fiuIy-yi-
I%20-BUiP 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Alcalá fue quien puso más candidatos en el PRI; Zavala quien logró más triunfos 
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI ha decidido analizar hasta enero de 2014 la pertinencia de renovar 
la presidencia estatal del partido en Puebla. Sin embargo, el fondo del problema no es decidir sí se debe 
cambiar o mantener a los actuales dirigentes priistas, sino que en caso de que se acepte un relevo el principal 
dilema será evitar que los grupos y organizaciones del tricolor no se confronten o se polaricen en el proceso de 
búsqueda de un nuevo liderazgo. 

Ante esa dificultad, la salida que tendría que buscar el CEN del PRI es medir el desempeño que los principales 
líderes priistas tuvieron en el reciente proceso electoral, respecto al apoyo que dieron a candidatos a diputados 
y alcaldes que emanaron de sus grupos políticos. Entre los priistas que tendrían que examinar se encuentra la 

senadora Blanca Alcalá Ruiz, los diputados federales Javier López Zavala y Enrique Doger Guerrero, así como 
los ex gobernadores Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres, junto con el delegado de la Secretaría de 
Desarrollo Social, Juan Manuel Vega Rayet. 
Y quien haya tenido los mejores resultados tendría que ser considerado como el líder priista con mejores 

posibilidades para encabezar el PRI estatal, en caso de que el CEN acepte renovar a sus dirigentes en Puebla. 
Sin embargo, ese análisis no puede ser tan extensivo y tendría que reducirse a dos personajes claves: Blanca 
Alcalá Ruiz y Javier López Zavala, por una razón fundamental, unos 207 candidatos salieron de sus respectivos 
grupos políticos. Por tanto, son quienes colocaron la mayor cantidad de aspirantes y tuvieron más posibilidades 
de contribuir al fortalecimiento del PRI en el proceso electoral que aún no termina. 
De acuerdo con fuentes confiables del PRI, quien logró más candidaturas fue Blanca Alcalá, con unas 117, tanto 

de diputados como de alcaldes. 
Mientras que López Zavala quedó debajo de la cifra de candidatos de la senadora al conseguir solamente la 
postulación de unos 90 aspirantes a presidentes municipales y legisladores. 

Sin embargo el resultado obtenido en las votaciones del 7 de julio invierten los papeles en la correlación de 
fuerzas de ambos grupos. 
De los alrededor de 117 candidatos que colocó el grupo de la senadora Blanca Alcalá se estima que solamente 
ganaron unos 13. Es decir la mayoría de los aspirantes respaldados por la ex edil de la capital fueron 

derrotados. 
En cambio, de los 90 aspirantes colocados por el grupo del diputado federal Javier López Zavala, ganaron unos 
70. Lo cual significa un índice muy bajo de derrotas. 
Y en general, de todos los grupos del PRI mencionados al inicio de esta columna, el único que sale bien librado 
es el ex candidato a la gubernatura. 
Sin contar que López Zavala hizo campaña en 84 municipios del estado y el CEN le encomendó cuidar a las 
actividades proselitistas de Ajalpan, Tehuacán y Ciudad Serdán, logrando en todas esas plazas el triunfo de los 

candidatos priistas, a excepción de uno de los dos distritos en que está dividida la región de Tehuacán. 
Ante ese esquema, si el CEN decide relevar a fin de año a Pablo Fernández del Campo de la presidencia del 
PRI, necesariamente se tiene que fijar en Javier López Zavala. 

Desde luego que suena polémica la posibilidad de que López Zavala pudiera ser el nuevo líder del tricolor, por 
el estigma de la derrota que sufrió en la lucha por la gubernatura en 2010. Sin embargo, la frialdad de los 
números indica que es quien hoy en día tiene la mejor operación política para ganar elecciones. 

Mientras que el resto de los grupos priistas entregaron, todos, números negativos, ya que el PRI enfrenta la 
peor derrota electoral de toda su historia en Puebla. 
Se sabe que López Zavala ya fue llamado al CEN a aclarar el tema del Partido Social de Integración y que 
convenció a la plana mayor priista que él no estuvo atrás de esa fuerza política emergente, la cual de manera 
sorpresiva obtuvo casi 100 mil votos en todo el estado. 
También ha trascendido que Javier López Zavala no se descartó ante el CEN del PRI como un posible aspirante 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2603&-Posdata-Esp%20uz%20,-o%20Iiio-fiuIy-yi-I%20-BUiP
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2603&-Posdata-Esp%20uz%20,-o%20Iiio-fiuIy-yi-I%20-BUiP
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a la presidencia estatal del partido, aunque principalmente lo que exigió es que en la posible renovación de la 
dirigencia no se imponga al nuevo líder del tricolor, sino que ésta sea resultado del consenso entre los 
principales grupos de dicha fuerza política. 
De igual manera se sabe que Blanca Alcalá está analizando la posibilidad real de buscar la presidencia del PRI o 
que esta sea otorgada a un miembro de su grupo político. 

Lo cierto es que si el Comité Ejecutivo Nacional del PRI no fija reglas claras y establece parámetros para 
analizar a los aspirantes a la presidencia del partido en Puebla, se corre el riesgo de generar un proceso de 
descomposición en el tricolor, que podría desatar una crisis mayor a la que ya se sufra en esa fuerza política 
como consecuencia de la derrota del pasado 7 de julio. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/09/alcala-fue-quien-puso-mas-candidatos-en-el-pri-zavala-

quien-logro-mas-triunfos/ 

 
(Editorial) 
 

MÁS OPACIDAD 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) clasificó como información temporalmente reservada 
34 expedientes relativos a la elección local de este año que tratan de la fiscalización de las campañas y 
precampañas, así como de las denuncias, apelaciones y procedimientos administrativos para la aplicación de 
sanciones que se presentaron a lo largo del proceso. Esta medida, a todas luces arbitraria, tiene al menos dos 
aristas que deben ser bien evaluadas: o bien los integrantes del instituto son proclives y practicantes de la 
opacidad o están sometidos a la lógica que impera en el Poder Ejecutivo estatal, donde se hace todo lo posible 

por ocultar la mayor cantidad y calidad de datos posible. Es así que la decisión implica un retroceso de dos 
décadas, pues desde que en 1994 se constituyó el Instituto Federal Electoral (IFE) y eso se consideró un punto 

neurálgico en la modernidad democrática del país, también se establecieron legislaciones y reglamentos 
tendientes a saber el origen de los recursos que los partidos y candidatos usan en las campañas, con el 
propósito de garantizar la mayor equidad posible, pero también de evitar que dinero mal habido o de fondos 
dudosos fuera a parar a las arcas de los contendientes. El mandar al archivo información valiosa sobre el 
presupuesto ejercido en el pasado proceso electoral, lejos de abonar a generar una percepción de legalidad y 

democracia, se alientan las sospechas sobre el uso que la coalición partidista que arrasó en los comicios haya 
logrado ese triunfo gracias a dinero que no podía ser fiscalizado. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/09/mas-opacidad/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

• La hora cero del PAN  
• La situación VW  
• Blanca Alcalá, ¿garantiza unidad? 
Este sábado el Partido Acción Nacional definirá su futuro próximo cuando los asistentes definan si es hora de 
darle mayor participación a su militancia, cuando elijan directamente a sus dirigentes, desde los municipios 
hasta el comité ejecutivo nacional.  
Esto que parece una amplia vida democrática, en realidad es la puerta de entrada para que los gobernadores 

panistas empiecen a tejer sus redes para tener el control del partido a nivel nacional, sobre todo ahora que se 
pretende también desaparecer la figura de adherentes.  
Ahora Deberán transcurrir doce meses para que un militante con reciente registro pueda votar a su comité 
estatal y CEN; para que pueda participar en el gobierno del partido desempeñando cargos en sus órganos 
directivos. 
Actualmente hay poco más de 219 mil panistas activos quienes serán los que aparezcan estatutariamente como 

militantes, participarán y tomarán las decisiones. La figura de adherentes que funciona hasta hoy 

desaparecerá. 
Cabe agregar que el requisito mínimo que marca el COFIPE para tener registro como partido político es contar 
con una militancia del 0.26% del padrón electoral nacional de la última elección federal; en este caso todos los 
partidos políticos deberían tener cuando menos 206 mil 657 militantes. El PAN en este sentido, se ubicaría en 
los límites. 
Foto LOGO PAN 

La difícil situación económica por la que continúan atravesando en varios países de Europa y que ha pegado 
también en Estados Unidos, es uno de los principales factores que han llevado a la planta Volkswagen a 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/09/alcala-fue-quien-puso-mas-candidatos-en-el-pri-zavala-quien-logro-mas-triunfos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/09/alcala-fue-quien-puso-mas-candidatos-en-el-pri-zavala-quien-logro-mas-triunfos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/09/mas-opacidad/
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prescindir de varios trabajadores eventuales y este fin de semana cerca de 1.300 más estarían ya en esa 
situación. 
El lunes próximo inician formalmente las pláticas entre el sindicato y la empresa para discutir el incremento al 
salario y es imperante que antes de ello, se determine la suerte de los eventuales, que al parecer, por el 
sondeo realizado ayer entre los trabajadores, estarían dejando la planta la próxima semana. 

CONFETI…El nombre de Blanca Alcalá empezó a correr como la posible sucesora de Pablo Fernández del 
Campo, sin embargo, parece que ella tampoco representaría el factor de unidad que tanto necesita el PRI… 
dicen que tiene ya varios damnificados en su camino recorrido hasta ahora 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5722 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
DOS EX GOBERNADORES, ENTRE LOS GALARDONADOS, MAÑANA 
Entre los galardonados de la Legión de Honor Nacional de México que preside JOSÉ OCTAVIO FERRER BURGOS, 
cuyas distinciones se entregan mañana a las 12.00 horas en la Biblioteca Palafoxiana, con motivo del “Día del 

Abogado”, se encuentran los ex gobernadores Melquíades Morales Flores y Guillermo Jiménez Morales; Alfonso 
Navarrete Prida, Secretario del Trabajo y Previsión Social; Raúl Plascencia Villanueva, presidente de la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos; Renato Sales Heredia, subprocurador de la PGR; Marco Vinicio 
Martínez Guerrero, presidente del Tribunal Superior Agrario; Diódoro José Siller Arguello, presidente de la Junta 
Federal de Conciliación y Arbitraje. 
Otros personajes: Aquilino Vázqu4z garcía, Presidente de la Liga Mundial de Abogados Ambientalistas y 
Académico de la UNAM; Alfonso Tiurso Muñoz de Cote, director general de Asuntos Int er nacionales del TRIFE 

y académico de la UNAM; Raúl Contreras Bus tamante, notario público y académico de la UNAM; José Ramón 

Amiela Gálvez, consejero jurídico y de Servicios Legales del DF; Luis Miguel Campos Díaz de la Vega, abogado 
penalista y Consejero de Seguridad Pública y Justicia del DF; Alejandro Porte Petit González, secretario general 
académico del INACIP; Humberto Benítez Treviño, ex servidor público; Mario Crosswell Arenas, director general 
de OCRA, aseguradoras; Daniel Guzmán López, Revista Defensa Fiscal. 
También: Roberto Flores Toledano, presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado de Puebla; David 
Villanueva Lomelí, auditor superior del estado de Puebla; José Montiel Rodríguez, subsecretario jurídico de la 

Secretaría General de Gobierno; Carlos Roberto Sanchez Martinez, presidente del Colegio de Notarios; Sergio 
Moreno Valle German, notario; Mario Riestra Piña, diputado local y Gerardo Tejeda Foncerrada, presidente del 
Consejo de Directores de la Escuela Libre de Derecho de Puebla.  
SEMBLANZA DE LA LEGION DE HONOR NACIONAL DE MEXICO, NACE HACE 52 AÑOS 
El 7 de julio de 1961, nace la Legión de Honor Nacional de México, como asociación civil. Su primer presidente 
Luis Rubio Siliceo y el presidente de honor Emilio Portes Gil, ex presidente de la Republica. La constitución 

formal se dio el 8 de agosto de 1962 y presidio Javier de Cervantes, rector de la Escuela Libre de Derecho. El 
presiente de honor: Adolfo Lopez Mateos, presidente de México. En 1963, el presidente fue don Alfonso Caso, 

rector de la UNAM: En 1964, José González Bustamante, siguiéndole don Luis León de la Barra, don Onésimo 
González, y repetidor del cargo hasta su muerte, don Luis Rubio Siliceo de abril de 1971 a abril de 1984.  
De la fecha anterior y hasta septiembre de 1995, fecha en que murió, presidio don Antonio Fernández del 
Castillo, quedando como presidente interino el poblano originario de Tehuacan, don Jesús Ferrer Gamboa. El 15 
de noviembre del 95 los Legionarios de número eligieron a José Antonio Azuara Nosari.  

Durante esos lapsos de tiempo fueron presidentes de honor los presidentes de la República Miguel Alemán 
Valdés, Adolfo López Mateos, Luis Echeverría Álvarez, José López Portillo, Miguel de la Madrid Hurtado y 
Ernesto Zedillo Ponce de León. 
El 9 de febrero de 2002, tomo posesión como presidente de la Legión de Honor Nacional de México hasta el año 
2008, el licenciado LUIS MALDONADO VENEGAS. A partir del 23 de agosto de 2008 y hasta la fecha es 
presidente el Maestro JOSE OCTAVIO FERRER BURGOS.  
PRINCIPAL RESPONSABLE DEL FRACASO PRIISTA ELDELEGADO DEL CEN DEL PRI 

Recibo un correo que luego de analizarlo me doy por enterado una vez más que la cadena de probables 

responsables de la debacle del PRI del pasado 7 de julio, no se circunscribe en forma directa a PABLO 
FERNÁNDEZ DEL CAMPO, sin menoscabo de la responsabilidad que jugó en el proceso, porque él fue un ente 
que solo sirvió para acatar órdenes de parte del delegado general FERNANDO MORENO PEÑA, a quien le 
corresponde el número uno de la lista, seguido de una cauda de personajes que trajo de otras latitudes y que 
se divirtieron con el entretenimiento del juego turístico-político que les tocó en suerte y que al final de cuentas 

se fueron de Puebla felices de su complicidad, sin importarles el fracaso.  
Me dan cuenta en ese correo que de los de casa que le entraron al juego del “turista-político”, la lista no es 
corta, porque esta se extendió en la medida en que fue avanzando el proceso. Hubo errores aquí y allá en la 
selección de candidatos; no se puede precisar pero hubo ventas de candidaturas; en el 2015ganara las 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5722
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intermedias el presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, auguran que Puebla ganara 12 de las 15 diputaciones 
federales en disputa, pero que todas llevaran en la camiseta aparte de la etiqueta del PRI, por debajo del logo 
un pegote del original que los impulso y los hizo ganar. Al tiempo, me dicen.  
CORREN LOS TIEMPOS PARA LA RECTORIA DE ALFONSO ESPARZA ORTIZ 
Están en marcha los tiempos para darle formalidad al nuevo rectorado de la BUAP que ALFONSO ESPARZA 

ORTIZ habrá de presidir por los cuatro años siguientes y tener la oportunidad de extenderlos por cuatro más 
con la facultad que le otorga la legislación universitaria por un periodo extra.  
¡Rector Habemos hasta el 2021!. 
Sesiona hoy el Consejo Universitario de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, precisamente para 
designar a las comisiones de Auscultación y Electoral, que tendrán bajo su férula el proceso de elección de 

rector por el cuatrienio 2013-2017, una vez publicada y conocida la convocatoria que apareció el martes en la 
pagina oficial de la institución emitida por el secretario general del consejo IGNACIO MORALES HERNANDEZ. 

El rector sustituto de ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, que por cuestiones legales tenia que ser el secretario general, 
cargo para el cual fue investido ALFONSO ESPARZA ORTIZ, no solamente por esta circunstancia se convierte en 
el aspirante natural, sino en el obligado candidato por el cual se pensó para asumir las riendas del control 
universitario.  
El 4 de octubre esta fijado para el acto de toma de posesión cuyo proceso se antoja natural, como ha sido con 
los últimos 3 rectores. Se prepara la participación de 2 candidatos para que haya “democracia o simulación”. 
A CUENTA GOTAS 

“Transparencia y Combate a la Corrupción”, es el tema del curso que en Monterrey inauguró ayer el presidente 
nacional del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político, GUILLERMO DELOYA COBIÁN, manifestando que el 
tema aparte de ser un reto para México lo demanda la sociedad. Refirió que la transparencia apuntala la 
democracia en y por ello el PRI está comprometido al crear una unidad especializada para situarla como un 

pilar del desarrollo del partido. Destacó que el tema va más allá de un asunto meramente burocrático o de 
moda, y de esta manera, los ciudadanos puedan ver a la clase política a través de una caja de cristal. El 

presidente del CDE del PRI de Nuevo León, SERGIO ALEJANDRO ALANÍS MARROQUÍN, subrayó que “la 
transparencia no es una opción, sino una obligación”. El acto inaugural fue presidido por el presidente del 
ICADEP en Nuevo León, EDMUNDO MARTÍNEZ TORRES y el titular de la Unidad de Transparencia del PRI 
nacional, ÓSCAR RODRÍGUEZ OLVERA….Los rezagos sociales en especial los de la población indígena sólo se 
pueden resolver con trabajo conjunto, destacó el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS al inaugurar el 
Hospital Integral de Ahuacatlan que tuvo un costo de 45 millones 392 mil 719 pesos. "Me siento contento de 
poder cumplirle a los habitantes de Ahuacatlán. Todavía tenemos mucho por hacer, hay grandes rezagos que 

se resolverán con el trabajo conjunto entre la federación, estado, municipio, legisladores y los ciudadanos", 
resaltó el mandatario en su gira…..A 11 días de que la Conferencia Nacional de Gobernadores tenga un nuevo 
encargado, en este caso, RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, se prevé que tiene ante si el escenario magnifico 
para acrecentar relaciones con todos los mandatarios y seguir caminando con paso lento pero decidido a su 

encuentro con lo que le depara su destino en 2018. Para aquellos que ya hablan de su ocaso en el 2018, hay 
que decirles que el 2015 será una elocuente muestra de que no será así. Vayan apostando por los diputados 
federales por venir y hagan sus apuestas. Claro, el ganador de las intermedias va a ser ENRIQUE PEÑA 

NIETO…..Por cierto, no hay que perder de vista a los que irán creciendo en el sexenio. Me refiero a poblanos 
como Juan Manuel Vega Rayet, Juan Carlos Lastiri Quirós, Alejandro Armenta Mier, Guillermo Deloya Cobian, 
Juan Pablo Piña Kurzcyn, Jesus Morales Rodríguez y otros que les iré dando a conocer en el camino…..Destaca 
trabajo y atención para nuestros hombres del campo de parte de la ex diputada ISABEL MERLO TALAVERA, 
quien da sobradas muestras de su eficiencia en la delegación relacionada con los campesinos que le fue 
asignada por el gobierno federal 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5723 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Trascendidos de vacaciones 
---Que la verdadera razón de la molestia del mediocre Germán Hikcman, en contra de la líder del PRI en Puebla, 
es porque se llevó todo el mobiliario “decente” que había en la sede del PRI de la 5 poniente. 

Antes de pedir permiso para irse a su campaña, Claudia vació totalmente las oficinas del PRI (por si ya no 
regresaba en caso de ganar). 
No obstante, el enojo es porque esos muebles habían sido comprados con dinero que el ex rector de la BUAP le 
entregó a Claudia, quien finalmente se llevó hasta el bote de la basura. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5723
http://www.contraparteinformativa.com/
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Se ve que hay más que crisis en el PRI. 
---Que no solo en el PRI municipal hay crisis. 
También en el equipo de trabajo del diputado priista Enrique Doger Guerrero. 
Y es que Doger, solo quiere pagar mil pesos mensuales a sus empleados, a quienes les pide que aguanten para 
cuando haya mejores tiempos. 

Por supuesto, casi todos lo han abandonado y solo le sobra Lauro Castillo Sánchez; Enrique Chávez Estudillo; 
Fredy Baco y Leticia Arenas. Nadie más. 
Recordemos que Doger habría pedido hace un año Édgar Salomón mantener a 10 de sus aviadores en la nómina 
del Congreso. 
---Que con Enrique Agüera no solo perdieron los miembros de su planilla. También varios empresarios y 

periodistas que hoy buscan afanosamente reunirse con el alcalde electo José Antonio Gali Fayad. 
Dicen que esos empresarios y periodistas lloran en las esquinas y se mueren por pedir perdón. 

-Que ex funcionarios marinistas están más que contentos porque comenzará a discutirse en el Poder Legislativo, 
la aprobación de la marihuana. 
Y es que tantos excesos y vicios los llevaban a consumir mucha Coca Cola, pero hoy con la crisis y el estar sin 
empleo, la marihuana les ahorrará a su bolsillo varios miles de pesos robados. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Seguramente usted ya ha escuchado historias como la que le vamos a contar del centro histórico, sobre todo en 
horas pico. Y es que ayer en la 12 poniente y la 3 norte, a las 14:30 más o menos, a unos pasos de dos policías 

que estaban parados platicando, dos hombres le arrebataron la bolsa a una señora y los aretes a una muchacha 

que caminada junto a ella, las mujeres al gritarle a los policías, estos se voltearon y les dijeron "ya ni modo 
señora, ya se fueron, ¿si traía mucho?" Las mujeres, asustadas por la falta de ayuda de los uniformados, 
prefirieron seguir su camino y hacer una llamada. ¿Se imagina usted la frustración y susto que pasaron las dos 
mujeres? ¿A esos policías les habrán aplicado la prueba de confianza, con esa actitud la habrán pasado? Ojalá 
investiguen a quiénes les tocó cuidar la zona en el horario mencionado y se les sancione por no ayudar a la 
ciudadanía en momentos como el descrito. 
Resulta que tres candidatos a diputados locales por Movimiento Ciudadano (MC), no se presentaron a los 

debates que organizó el Instituto Electoral del Estado (IEE) y que eran obligatorios, al cuestionar en el MC por 
qué no asistieron sus ex candidatos, no se obtuvo información, pues al parecer el dirigente del partido, José 
Ángel Pérez, cambió su celular y el secretario de organización del partido, Alfonso Rodríguez, dijo que no podía 
dar una postura sin autorización de la dirigencia, más tarde se volvió a buscar a Rodríguez pero ya no 
respondió, parece que en MC está dispuestos a afrontar la sanción económica que aplique el IEE. 

El 20 de agosto el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, asume la presidencia de la Conferencia Nacional 

de Gobernadores (Conago) en Mazatlán Sinaloa. Moreno Valle aseguró que durante su gestión se trabajará 
prioritariamente en la seguridad pública, la educación y la infraestructura. 
Volkswagen llegó a la producción del auto 10 millones en México, para celebrar el hecho, giró una invitación 
para el martes 13 de agosto en la planta, qué paradoja, por un lado festejarán la producción y por otro están a 
punto del despido de mil 300 eventuales. 
Ayer Notimex dio a conocer que alumnos e investigadores del Instituto Tecnológico de Monterrey en Puebla 
demostraron que la emisión de ceniza de un volcán como el Popocatépetl puede utilizarse en la industria textil. 

Por su fina consistencia y característica abrasiva, la ceniza volcánica puede aprovecharse para el deslavado de 
fibras textiles y así generar una nueva tendencia en la moda. La ceniza volcánica se convierte en un material 
que puede utilizarse en procesos como “sand blast", el cual consiste en el lanzamiento de materiales abrasivos 
con aire a presión, ocasionando cambios sobre cualquier superficie rígida, como  telas naturales o sintéticas. 
http://www.ngpuebla.com/node/60920#.UgTA59LTwbA 
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